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ПРИИИТЕ ВЫ ЗОВ, ЧЕРНОЯРЦЫ !
— Собственно, мысль эта 

давно уже не давала нам 
покоя. Коллектив у нас ста
рательный, за каждый ку
бометр заготовленной дре
весины действительно бо
ремся. Без хвастовства ска
жу: то, что лесП|ромхоз наш 
сегодня находится на подъ
еме, немалая заслуга и 
нашего К01мплекса, дающего 
60 процентов плана пред
приятия. Но вот что инте
ресно. Как-то приехал к 
нам корреспондент «Красно
го знамени». О делах пого
ворили, о резервах. И тут 
он неожиданно спрщпивает: 
«А  с кем вы соревнуетесь?». 
Собственно, вопрос-то впол
не закономерный. Но нас 
застал врасплох.

Начальник лесозаготовительного комплекса Верегаевского леспром
хоза А. Назарьев:

А  действительно: с кем?
Нет, соревнование между 
леоозагсктоиителъными ком
плексами в объединении ве
дется. Проценты выработки 
подсчитываются, и так да
лее... Но ведь обезличка 
еще существует. С кем мы 
соревнуемся? С цроцентом. 
С кубометром. Со своей со
вестью.

Знаем: такая же ситуация 
и у соседей — лесозаготови
тельного комплекса Генна
дия Алексеевича Голубиц
кого с Черяоярского лесо
пункта Новотегулвдетского 
ЛПХ.

Как и все работники от
расли, мы поддержали ини

циативу передовых коллек
тивов «Томлеспрома», опре
деливших на зимний пери
од как никогда высокие ру
бежи. План у нас по сбъ- 
емным показателям, может 
быть, и не очень внуши
тельный: 5 тысяч кубомет
ров леса стрелевать в янва
ре, 5 тысяч — в феврале... 
Сначала мы решили к дню 
открытия XXV II съезда 
паптии вьшоляить програм
му двух месяцев и приплю
совать к ней еще тысячу 
кубометров. Но поддержан
ная ЦК КПСС инициатива 
томичей дала нам прилив 
сил. Подсчитали, все взве
си,пи и пришли к пыволу:

добавим к ранее принятым 
обязательствам еще пару 
тысяч. Итого — 13 тысяч 
кубометров к открытию 
съезда. На базе трех звень
ев с тракторами «ТТ-4». Та
кого результата мы еще ни
когда не добивались. Сло
вом, идем на рекорд.

И тут опять вспомнили о 
соседях: ведь технология
лесозаготовок у нас одина
ковая, разница лишь в ко
личестве техники и звень
ев — у -черноярцев их пять. ’ 
Вот ,мы и решили потягать
ся с ними силами. Это ни
чего, что у соседей коллек
тив более ОПЫТН1.1Й (чего

НАПРЯЖЕНИЕ УСИЛИВАЕМ I
Самый крупный в лес

промхозе транспортный 
комплекс Нельмачевского 
ЛЗП в составе семи авто
мобилей каждые сутки до
ставляет по 900 кубометров 
хлыстрв- Начальником
здесь В. А. Кремнев, брига
диром А. Г. Медведев. Пер
вый день года передовой 
коллектив начал организо
ванно. Хлысты на нижний 
склад Королятка в пойме 
р. Парабели поступают бес-, 
перебойно. Второй по зна
чимости транспортный ком
плекс Пайдугинского ЛЗП

начал рабочий день также 
в заданном темпе.

Суточный график — 
1.710 кубометров. Когда в 
Нельмачевском комплексе 
подвели результаты работы 
за первые 12 часов нового 
года, оказалось, что каждая 
из машин сделала уже по 
три рейса и на нижний 
склад доставлено почти 400 
кубометров. Работает же 
комплекс в три смены. Так 
что график перекрыт.

. С. ШКАРИН,
начальник отдела Пара- 

бельского ЛПХ.
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НАЗЫВАЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ И ТЕХ, КТО НЕ СДЕРЖАЛ СЛОВО, СРЕДИ 
РАЙОНОВ. ПРЕДПРИЯТИЙ, ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ ЗА МИНУВШУЮ 
НЕДЕЛЮ (показатели в процентах)

ЛУЧШИЕ:
Асиновский район — 176 
Асиновский ЛПХ — 242,6
Траиспортный комплекс Л. М. По

кровского из Асиновского ЛПХ — 176 
Лесозаготовительный комплекс В. Ф. 

Сайкова из Иягузетского ЛПХ — 187 
. Бригада на разделке Н. В. Суслопа- 
рова из Артат-Юльского Л1ПХ — 165

ОТСТАЮТ:
Томский район — 34,2 
Аслановокий ЛПХ — 37,6 
Сквозной «омшгекг: В. Г, Нефедова 

с Каргасокского ЛИК — 62,9
Лесозаготовительный комплекс И. Я. 

Алифанова с Ореховского ОЛК — 67,8 
Бригада на разделке А. И. Вилцина 

из Чаимското ЛПХ — 50.
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Мы прибыли на деляну не 

в лучшие для лесозагото
вителей часы. Отказал сдво
енный насос на «ЛП-19». 
Хозяин агрегата — как раз 
бригадир, призер всесоюз
ных соревнований машини
стов В. Ф. Окурков. Не ме
шкая, пригнали 25-тонную 
махину на стоянку, сняли 
за1капризничавший узел. 
Когда выяснилось, что с до
ставкой запз1Сного механи
ка промешкали, Виктор 
Философович не засел, сло
жа руки, в вагончике.

— Давайте-ка, ребята, — 
обратился бригадир к сле
сарям, — м^жду делом пе
реберем пильный аппарат.

Бригадир-механик В. Д. 
Афанасьев, слесарь Д. И. 
Сытик, сварщик Б. М. Ва
лиев тут же принялись за 
работу. Ремоит-то не сроч
ный, зато те будет останов
ки потом, в горячее опера
ционное время.

До|рожат рабочей минутой

в комплексе коммуниста 
В. Ф. Скуркова с Орехов
ского опытного лесокомби
ната. Имея- по две валочные 
и сучкорезные машины, че- 
тьгре трелввоч11ика, коллек
тив еще в ноябре справился 
с социалистическими обяза
тельствами 1985 года. Уве
ренно набирает темп и сей
час. К дню открытия X X V II 
съезда КПСС механизаторы 
дали слово стрелевать чет
верть запланированной на 
год древесины: 18 тысяч
кубометров.

— Этот рубеж — самый 
значительный в последние 
годы, — подчеркивает мас
тер Раиса Федоровна Столя- 
;рова. — Есть пока неувяз
ки с тапливом, ремонтом. 
Но люди не ждут легкой 
пабеды, годэвы преодолеть 
трудности. Об этом шел от
крытый разговор на бригад
ном собрании перед Новым 
годом, когда принимались 
обязательства.

...С Р. Ф. Столяровой на
блюдаем, как работают ме- 
ханизаторы. Штабеля, к ко- 
торым подтягивают хлысты 
И. Я. Савеня и П. В. Вала- J '  
шев, размещаются рядыш- 
ко,м. Снег на площадке бук- ' ' 
ваяьно перепахан гусеница-, 
ми трелевочников. Они в 
ходд безостановочно. Не за 
держала слишком беседа с 
нами и Ивана Яковлевича. 
Рассказал накоротке об ус- ' * ,
пехах товарищей, пробле- It,, ' 
мах («Заправщик приходит 
в неудобное время...», «Га- 
раж-то теплый, да> воду на 
ночь из радиаторов слива
ем, невая(но отапливают...») 
и — снова за рычаги. Он. 
как и все в комплексе, — 
человек дела.

Н. ПЕТРОВ.
Первомайский район.

* * «
НА СНИМКАХ: В. Ф.

Скурков (на переднем пла
не) и Г. А. Олюнин — луч
шие машинисты в комплек
се; полно забот в эти дни 
у мастера верхнего склада 
Р. Ф. Столяровой; в работе 
«ЛП-19»,

Фото Е. Лисицына.
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Ритм
диктуют

обязательства
На Тогурском ЛПК с пе

ревыполнением произ
водственной программы 
на всех фазах лесозаго
товительного конвейера 
завершил пятилетку кол
лектив Пиковского ЛЗП. 
На трудовом календаре 
водителей транспортного 
комплекса, который воз
главляет коммунист В. М. 
Пелющенко, к примеру, 
уже март 1986-го, но не 
в правилах коллектива 
довольствоваться достиг
нутым. Пиковские води
тели включились в со
ревнование за первый 
миллион кубометров дре
весины за 29 дней янва
ря. Чтобы вклад в об
щую. копилку получился 
весомый, водители тру
дятся круглосуточно, без 
выходных и простоев. 
Продуманы и обсужде
ны На рабочих собрани
ях режим и организация 
работы ремонтников, 
операторов челюстных 
погрузчиков, тех, кто бу
дет готовить подъездные 
пути.

Ранним утром 2 янва
ря все шесть лесовозов 
вышли на линию, взяв 
курс на вахту Елтарево, 
где в запасе 26 тысяч 
кубометров древесины 
(9 из них водители ком
плекса должны вЬхвезти 
в январе). Счет первой 
сотни кубометров в но
вой пятилетке открыли 
А. В. Шкребайлов, А. В. 
Лактионов, ветеран ком
плекса Г. Н. Почулаев и 
его молодые коллеги 
Ю. К. Ковалевич и В. И. 
Шакуров.

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш соб. корр.

Колпашевский район.

В Политбюро Ц К  КПСС

стоит только их бригадир— 
депутат областного Совета 
И)ван Балабан). Работать они 
умеют. Но и мы не лыком 
шиты.

Уверены, соревнование 
наших коллективов помо
жет вывести из прорьша 
весь район. Конечно, будут 
и победитель, и побежден
ный (замечу, это совсем не 
значит, что мы согласны на 
«вторые роли»). Но дело 
выиграет. Ведь и ч^нояр- 
цам тогда, видимо, придет
ся пересмотреть свои рубе
жи: у нас-то по обязатель
ствам теперь получается 4,3 
тысячи кубометров н а ' ма
шину, а у них пока—толь
ко 3,6.

Так что принимайте вы
зов. черноярцы!

Политбюро ЦК КПСС на очередном за
седании рассмотрело вопрос о ходе всена-’ 
родного обсуждения проекта новой редак
ции Программы КПСС и других докумен
тов к X X V II съезду Коммунистической 
партии ‘Советского Союза. Как отмеча
лось на заседании, общенародное и обще
партийное обсуждение проходит на широ
кой демократической основе, в деловой 
обстановке, носит конструктивный харак
тер. В обсуждении документов к съезду 
партии принимают участие миллионы ра
бочих, колхозников, представителей ин
теллигенции, коммунистов и беспартий
ных. Тщательно ведется обобщение и ана
лиз поступающих предложений и замеча
ний. Политбюро поручило партийным, со
ветским и хозяйственным органам, проф
союзным, комсомольским и другим обще
ственным организациям оперативно при
нимать необходимые меры в связи с по
ступающими в ходе обсуждения пред
съездовских документов замечаниями тру
дящихся по конкретным вопросам хозяй
ственного и социально-культурного строи
тельства.

Политбюро поддержало предложение 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о проведении Все
союзного коммунистического субботника в 
честь XXV II съезда КПСС, с инициативой 
организации которого выступили трудо
вые коллективы многих предприятий 
страны. Выражена уверенность, что про
ведение субботника явится выражением 
патриотизма советских людей, важным 
вкладом в выполнение и перевыполнение 
предсъездовских обязательств, плана эко
номического и социального развития, на 
1986 год.

Одобрены разработанные правительст
вом меры по закреплению кадров в про
изводственных объединениях и на пред

приятиях швейной, обувной, кожевенной 
и трикотажной промышленности системы 
Министерства легкой промышленности 
СССР. Предложено ускорить техническое 
перевооружение этих предприятий,! обес
печить Bi/едрение прогрессивных техноло
гических процессов, ввести единовремен
ное вознаграждение за выслугу лет, по
высить тарифные ставки для рабочих 
швейной, обувной и трикотажной промы 
шленности, занятых на конвейерах. При 
нято решение установить доплаты за ра
боту в ночное время некоторым катего
риям работников основных и вспомога 
тельных цехов, а также провести ряд 
других мероприятий по совершенствова
нию организации труда в указанных от
раслях промышленности.

Политбюро одобрило итоги беседы трва- 
рища Горбачева М. С. и перёговоров то
варища Рыжкова Н. И. с членом Полит
бюро ЦК ТПК, Премьером Администра
тивного (Совета КНДР Кан Сен Саном, на
ходившимся в Советском Союзе с офици
альным визитом. Отмечено, что состояв
шийся обмен мнениями продемонстриро
вал дальнейшее укрепление дружествен
ных советско - корейских отношений, а 
также стремление партий и стран углуб
лять их взаимодействие в интересах обе
спечения мира и безопасности на Дальнем 
Востске, в Азиатско-Тихоокеанском регио
не. Подписанные в ходе визита соглаше
ния будут содействовать расширению эко
номического и научно - технического сот
рудничества между СССР и КНДР.

На засадании Политбюро ЦК КПСС был 
обсужден ход выполнения ряда ранее 
принятых постановлений партии и прави
тельства, а также некоторые другие воп
росы внутренней жизни и внешней поли
тики Советского Союза.

ИНТЕНСИФИКАЦИЯ 
ПЛЮС КАЧЕСТВО

Социалистические обязательства 
авиапредприятия на 1986 год

коллектива Томского

Коллектив Томского авиа
предприятия, единодушно 
поддерживая выработанный 
апрельским и октябрьским 
il985 г.) Пленумами ЦК 
КПСС курс на ускорение 
социально - экономического 
развития страны и стремясь 
достойно встретить XXV II 
съезд КПСС, принимает на 
1986 год следующие социа
листические обязательства:

Выполнить годовой план 
по основным технико-эко
номическим показателям к 
29 декабря 1986 года. Пере
везти сверх плана 3,5 ты
сячи пассажиров, 100 тонн 
груза, сэкономить 120 тонн 
авиатоплива, получить до
полнительно 30 тысяч руб
лей прибыли.

Повысить культуру об
служивания пассажиров, 
обеспечить полную безопас
ность полетов. Добиться

присвоения рейсам Томск— 
Москва — Томск звания об- 

■ разцовых. Внедрить автома
тизированную систему бро
нирования авиабилетов в 
агентстве Аэрофлота. Повы
сить регулярность полетов, 
исключить задержки рей
сов по вине служб авиа- 
прёдприятия. Механизиро
вать транспортировку гру
зов и багажа. Ввести в 
эксплуатацию современный 
диспетчерский радиолока
тор. Закончить реконструк
цию котельной с переводом 
ее на природный газ. На 
линии Томск — Молчанове 
в феврале открыть рейсы 
на самолетах «Л-410».

Для реализации Продо
вольственной программы, 
предусмотреть выполнение 
авиационно - техничес к и х 
работ на площади не менее 
60 тыс. га, продолжить со

циалистическое соревнова
ние • под девизом «Сибир
скому полю — высокое ка
чество авиационно - техни
ческих работ». Своевремен- 
нЬ и качественно провести 
заготовку кормов для обще
ственного животноводства.

Закончить аттестацию ра
ботников авиапредприятия, 
повысить классность 50 
авиаспециалистам. Каждо
му члену коллектива отра
ботать на строительстве 
спортивных сооружений и 
благоустройстве территории 
не менее 20 часов.

(Социалистические обяза
тельства обсуждены в служ 
бах , и подразделениях 
авиапредприятия и приня
ты на собрании партийно
хозяйственного актива 30 де

кабря 1985 года).

В ИСПОЛКОНЕ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
На очередном заседании 

исполкома областного Сове
та рассмотрен вопрос о ра
боте Шегарского райиспол
кома. Советы народных де
путатов Шегарского района 
проводят работу по осуще
ствлению планов экономи
ческого и социального раз
вития. Вместе с тем Шегар- 
ский райисполком медлен- 

' но перестраивает свою ра
боту, недостаточно исполь
зует свои права в хозяйст
венном строительстве, обес
печении комплексного раз
вития района. Райисполком 
не уделяет должного вни
мания работе промышлен
ных предприятий, в ряде 
вопросов подменяет РАНО. 
Уровень производства про
дукции во многих колхо
зах и совхозах остается 
низким и не соответствует 
росту материально-техниче
ской оснащенности, вклады
ваемым капитальным вло
жениям. Неудовлетворитель
но внедряются прогрессив
ные формы организации и 
стимулирования труда. Ос
тается низким уровень ком
мунально - бытового обслу
живания населения. Райис
полком, его плановая ко
миссия остались безучаст
ными к переходу предпри
ятий бытового обслужива
ния населения на работу в 
условиях экономического 
эксперимента. Недостаточ
но внимания уделяет рай
исполком руководству сель
скими Советами, вопросам, 
связанным с осуществлени
ем школьной реформы, раз
витием материально - тех
нической базы учреждений 
культуры. Недостаточна ра
бота по претворению в

жизнь наказов избирате
лей.

Исполком обязал Шегар- 
скйй райисполком (тт. Щел- 
канов. Непомнящих, Юргин, 
Тимохина) принять реши
тельные меры к устране
нию имеющихся недостат
ков в руководстве хозяйст
венным и социально - куль
турным строительством.

На заседании ’ исполкома 
областного Совета рассмот
рен вопрос о мерах по ук
реплению материально-тех
нической базы и развитию 
услуг почтовой связи, пре
доставляемых населению 
области в 1986—1990 годах.

За годы ' X I пятилетки 
почтовая связь в. области 
получила развитие. Введе
ны в эксплуатацию новые 
типовые районные узлы 
связи в селах Александров
ском, Мельникове и в гор. 
Стрежевом, в районах ново
го жилищного строительст
ва открыто дополнительно 
14 отделений связи.

С 1 января 1986 года про
изводственно - техническое 
управление связи перехо
дит на новые условия хо
зяйствования.

Вместе с тем качество 
обслуживания населения 
услугами почтовой связи, 
особенно в сельской местно
сти, вызывает справедли
вые нарекания трудящихся.

Производственно - техни
ческое управление ■ связи 
медленно решает вопросы 
реконструкции объектов 
почтовой связи, внедрения 
моторизованной доставки 
периодической печати и 
корреспонденции на селе, 
не проводит должной рабо
ты по использованию ре

зервов и возможностей для 
ускорения развития почты, 
повышения качества предо
ставляемых услуг, сокра
щению объемов ручных ра
бот и  улучшению условий 
труда и быта работников 
почтовой связи.

Исполнительный комитет 
обязал производственно-тех
ническое управление связи 
(ТТ. Попов, Барышева, Ас
тахов) в соответствии с ус
тановками ЦК КПСС по 
вопросам ускорения науч
но - технического прогрес
са и задачами по реализа
ции Комплексной програм
мы развития производства 
товаров народного потреб
ления и сферы услуг на 
1986—2000 годы принять ре
шительные меры по более 
полному удовлетворению 
потребностей населения в 
услугах почтовой связи, 
значительному, повышению 
их качества.

Райгорисполкомам даны, 
задания по выделению пред- ' 
приятиям связи жилых и 
производственных служеб
ных помещений. Управле
нию местной промышлен
ности, Асиновскому ЛПК, 
спичфабрике «Сибирь» по
ручено изготовить посылоч
ные ящики. Райгорисполко- 
мы обязаны принять меры 
по благоустройству подъез
дов к зданиям, установке 
четких обозначений наиме
нований улиц, переулков, 
номеров домов и квартир и 
совместно с органами связи 
— к оснащению новых мно
гоэтажных жилых домов 
почтовыми абонентскими 
шкафами и опорными пунк
тами.

т о л ь к о ф а  к т ы
Называем адреса срывов первой рабочей смены нового года

На нефтехимическом 
комбинате:

— цех № 102. Из 7 эк
струдеров работало 2 (ос
тальные не работали из- 
за поломок накануне);

— производство мета
нола — вышла из строя 
одна из двух печей.

На заводе крупнопа
нельного домостроения 
не работало несколько

единиц технологического 
оборудования из-за от
сутствия подготовлен
ных металлоконструкций 
(нет межцеховых заде
лов).

Значительное число 
опоздавших (25 человек) 
было на Томском элект
ротехническом заводе.
Из-за отсутствия сырья 

не работало два участка

на химфармзаводе.
Низкая температура 

(до -Ы5 градусов) была в 
швейном цехе трикотаж
ной фабрики. Под вопро
сом оказалась на этой 
фабрике и организация 
питания, так как столо
вая лесотехникума (она 
обслуживает фабричный 
буфет) 30 декабря была 
галита водой.

В производственном 
объединении «Сибка- 
бель» в столовой цеха 
№ 5 (базовая столовая 
№ 45 треста № 2) отсут
ствовали необходимые 
продукты для приготов
ления полноценного обе- 
‘да (не было мяса, молоч
ных продуктов).

(П о  материалам рей
да облсовпрофа).
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-Делегат областной партийной конференции-

сто к АЕПО
ВРНЕЙЛКРЛ
— Главное?
Он не медлил с ответом ни секунды. Конечно, создание 

сквозного комплекса. Это для Юрия Кузьмича Ушакова
— самое важное, что удалось сделать после предыдущей 
областной партийной конференции. Бригадир определяет 
минувшие три года очень емко.

Этап. Рубеж,
Поначалу показалось это преувеличением, и тогда он 

начал рассказьтать. Спокойно, веско, облекая мысль в 
точные слова, за которыми виделось его дело.

Еще два года назад на Новоюгинском лесопункте Кар- 
гасокского ЛПК бок о бок трелевали лес бригады В. В. Ку
черенко и Ю. К. Ушакова. Лучше поработалось или хуже
— зависело лишь от того, какому коллективу и сколько 
дали новой техники. Получили трелевочник—«рванули», 
обставили соперников... Завтра, когда тракторы прибудут 
к соседям, героем дня станет их бригада.

Формула сквозного лесозаготовительного комплекса, 
созданная в Нбвоюгине, теперь не нуждается в рекламе. 
В Каргаске уже четыре таких коллектива. Скептики и 
нытики ^Ушаков поморщился, как от чего-то кислого) 
давно восторгаются безостановочным ходом лесного кон
вейера: от поваленного дерева до готового сортимента. 
Но бригадир помнит, что идею приходилось защищать не 
только от огульного отрицания маловерами на деляне. 
Вместе с начальником планового отдела комбината Р. Э. 
Михайловой доказывали безошибочность варианта кое- 
кому из инженеров, пробивали его в «Томлеспроме».

Убедили. Начатое дело требовало кропотливой доводки. 
В сквозном на всех фазах укрепили хозрасчет, расшири
ли состав совета комплекса. Усилилось самоуправление. 
Бригадир думал над стратегией работы; в порядке ли 
комплексная расценка, почему забарахлила сплотка, 
устойчив ли заработок в звеньях;.. Сиюминутные вопро
сы на том или ином участке конвейера оперативно ре
шают члены совета, мастера. Каждый рабочий усвоил 
твердо, что конечный результат и зарплата — понятия 
взаимосвязанные, зависят от инициативы и деловитости 
всех без исключения вальщиков, трактористов, водите
лей, раскряжевщиков,.. В коллективной ответственности 
новоюгинцев за добытый кубометр — и его. бригадира.

*

ш

заслуга» С партийной принципиальностью Ушаков довел 
дело до логического конца.

— ,Нет, нет, точку ставить рановато, — улыбается 
Юрий Кузьмич. — В прошлом году обязательство пере
выполнили; 118 вместо ПО тысяч кубометров. Идем впе
ред, дальше. Нынче нацеливаемся на большее...

Видеть за делом людей — «по Ушакову» — первейшее 
условие успеха. Сила коллектива — в единстве, А  оно 
достигается и неустанной заботой о человеке, добываю
щем «кубик». Осенью взяли две «ЛП-19» (до этого валка 
была ручной) — бригадир пригласил на консультацию 
опытного механизатора со стороны, имеющего практику 
обращения с агрегатами, чтобы свои операторы поучи
лись. Внедрили трехс-менку — сделали обязательным 
бесплатное горячее питание для ночной смены. За пару 
лет выросли свежие кадры. Небогата пока трудовая био
графия у Бориса Горбачева и Виктора Ологина, но они 
уже заслужили право быть коммунистами. Брйгадир до
верил им сесть за пульт «ЛП-19».

ВСПОМИНАЕТСЯ раз
говор с учащимися 
Усть-Бакчарской сред

ней школы Чаинского рай
она. «Трудная работа,- жи 
вотновода, — говорили 
школьники. — Но когда за
меняешь доярку и добива
ешься того, чтобы надои у 
группы коров не онизтотись, 
чувствуешь себя нужным 
обществу человеком».

Лестные отзывы о ребя
тах этой школы дал ди
ректор совхоза «Усть-Бак- 
чарский» П. В. Смирнов. 
Отрадно, что и молодой че
ловек, и производство нуж
даются друг в друге. Выиг
рыш взаимный.

С пониманием руководст
во, партийный комитет это
го совхоза подошли к соз
данию рабочих мест школь
ников. Девушки здесь тру
дятся на животноводческом 
комплексе, ^юноши — в мас
терских. Кроме того, созда
ли школьную ферму на 60 
голов телят.

Однако далеко не все ру- 
новодители хозяйств Чг̂ ин* 
ского района так повели де
ло после школьной реформы. 
С большим волнением и оза
боченностью говорила_ деле
гат Чаинсной районной пар
тийной конференции учитель 
Подгорненской средней шко
лы Л. П. идербинина о том, 
как занять трудовыми дела
ми всех 800 учащихся. Тех 
ученических мест, которые 
организованы в районном 
объединении «Сельхозтехни
ка», узле связи, райбольни
це (руководители — А. В. Мат
веев, Т. Ф. Белов, В. Л. Мист- 
рюков), не хватает школьни
кам. Но эти руководители 
хоть что-то предприняли.

Сеть в Чаинском районе и 
другая категория руководите
лей, которых до сих пор ни
кто не может убедить в не
обходимости готовить для 
школьников рабочие места. 
Некоторые до сего времени не 
совсем отчетливо представля
ют себе, что же такое уче
ническое рабочее место. Не 
понимают, что если девочки 
трудятся а качестве техничек 
в «Сельхозхимии», КБО, а маль
чики 6—7-х классов чистят 
тротуары в управлении жи
лищно-коммунального хозяй
ства, то это не тот подго
товительный этап для выбора 
профессии, который необхо
дим. Другое дело, если бы 
районное управление бытово
го обслуживания (при под
держке областного) давало 
старшеклассникам навыки
кройки и шитья, учили парик
махерскому делу, ремонту 
обуви, радиоаппаратуры и т. д. 
Неужели Чаинскоиу райпо. 
Орловскому леспромхозу и 
другим предприятиям не нуж
ны кадры рабочих?

В районе есть фалты, ког
да работники школ высту
пают в роли просителей пе
ред руководителями пред
приятий. И в целом в Ча- 
иноком районе пока что 
больше разговоров вместо 
того, чтобы ЭКТИВ1НО вклю
чить школьников в грроиз- 
водительный труд, дать им 
представление о производ
ственных отношениях, со
циалистической трудовой 
дисциплине, заработной
плате, экономии, себестои
мости и других категориях. 
В Основных направлениях 
реформы общеобразователь
ной и профессиональной 
школы ясно и четко постав
лена задача соединить обу
чение с производительным 
трудом, с производством. В 
этих целях рекомендо1вано 
создавать необходмм.ые ус
ловия для трудового обуче
ния На предприятиях, в ор
ганизациях и учреждениях. 
Выделять оборудование, ра
бочие места, квалифициро
ванные кадры, сырье и ма
териалы. обеспечить четкую 
организацию труда учащих
ся. При этом особо под
черкнуто, что рукотодители 
базовых предприятий наря
ду с директорами учебных 
заведений несут личную от
ветственность за трудовое 
обучение школьников, безо

пасные условия их труда.
Как же под углом зрения 
этих требований обстоит де
ло в области? Главный итог 
полуторагодовой совместной 
работы школ и базовых 
гфедприятий в условиях ре
формы заключается в том, 
что наметился переход от 
эпизодической помощи к 
совместному планированию 
и организации учебно-вос
питательной раб<?ты.

О ЧЕНЬ важно, чтобы 
ученическое рабочее 
место было настоя

щим. Защита договоров со
дружества школ и трудо
вых коллективов, которую 
провел Томский райком 
КПСС, особенно остро ста
вила вопрос о полной готов
ности добротных учениче
ских рабочих мест, где мож
но было бы без упрощенче
ства, а по-настоящему дать
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РАБОЧЕЕ НЕСТО 
Д Л Я

ШКОЛЬНИКА
ДОЛЖНО быть настоящим, без упрощенче
ства, чтобы дать возможность почувство
вать ребятам и воспитательное воздейст
вие рабочей обстановки и получить про
фессию

Обобщетно говоря, у шко
лы, в соответствии с поло
жением о базовом предпри
ятии, появился союзник в 
лице этого базового пред
приятия. Многие цроиавод- 
ствеяники восприняли зада
чу как свою,кровную, заин
тересованно, т в о р ч е с к и  
подошли к делу. О^ди них 
Томский филиал С(Э АН 
СССР, карандашная фабри
ка, спичфабрика «Сибирь», 
гормолзавод, химфармзавод. 
Первомайская «Сельхозтех
ника», совхозы «Туигусов- 
окий» Молчановского рай
она и имени XX I съезда 
КПСС Кожевниковакого, 
Стрежевская центральная 
база производственного об
служивания.

В некоторых районах — 
и это надо приветствовать 
— рабочие места Ш1Кольни- 
кам создают на предприяти
ях, производящих товары 
народного потребления. В 
учебно - производствённом 
комбинате Ленинского рай
она г. Томска учащиеся из
готавливают пользующиеся 
большим спросом у населе
ния книжные полки, под
ставки для телефона, гла
дильные доски. Производ
ственное объединение «'Кон
тур» привлекло учащихся 
школы № 18 к изготовле
нию люстр, удлинителей 
для электрических прибо
ров, Аснновский филиал 
«Томского умельца» орга
низовал в УПК г. Асина ра
бочие места по подготовке 
резчиков по бересте и на
чал производство сувенир
ных изделий. Первые шаги 
в привлечении школьников 
к благоустройству родного 
поселка сделаны в Лайском 
ЛПХ Асиновокого района. 
Правильно рассуждает ди
ректор леспромхоза А. С. 
Юзв1кж, намереваясь орга
низовать ученический цех 
по вьшуску товаров народ
ного потребления. Во-пер
вых, это поможет вовлечь 
школьников в работу круг- 
лого(дично, вО-вторых, — что 
немаловажно —углубит про
фессиональные знания и 
навыки, полученные на уро
ках труда.

ребятам возможность и по
чувствовать воспитательное 
воздействие рабочей обста
новки, и получить профес
сию. И сразу почувствова
лось, что не всех руково1ДИ- 
телей удалось райкому пар
тии побудить решоть эту 
проблем'У.

К примеру, директор совхо
за «Родина» В. Ю. Брок еще 
сомневается, не рано ли с 
шестого класса ориентировать 
учащихся на профессию, не 
мог он припомнить, когда ра
ботники совхоза были послед
ний раз в Нелюбннской шко
ле. Горьким было повествова
ние директора этой школы 
Светланы Петровны Верши
ниной. Если для девочек 
9 —10-х классов создано 9 ра
бочих мест, да и то только с 
ноября, то для 14 мальчиков 
9 —10-х классов по профессии 
«Механизация сельского хо
зяйства» рабочих мест нет. 
Тимирязевский леспромхоз 
формально на базе школьной 
мастерской создал 20 рабочих 
мест для подростков 7—8-х 
классов, но не проработал 
систему заказов изделий, 
обеспечения материалами.

Томский райком КПСС на
шел хорошую форму спроса 
с руководителей предприятий 
за создание рабочих мест. Но 
пока в районе картина до
вольно пестрая, не полностью 
выполнен план создания рабо
чих мест.

Аналогично обстоят дела 
и в целом в области. В 1986 
году должно быть создано 
6.5СК) мест. По отчетам име
ется 5.825. Если давать оцен
ку состояния дел с точки 
зрения количественных по
казателей, статистика пока
зывает, что пять сельских 
рай'Онов — Александровский, 
Бакчарокий, Верхявкетокий, 
Кривошеинский, Шегарский, 
— все районы г. Томска и 
г, Стрежевой план по рабо
чим местам выполнили. 
Однако на поверку нередко 
выходит так, что места-то 
«бумаж1ные». Многие из 
них можно определить 
только по имеющимся таб
личкам: «Ученическое рабо
чее место». Одно название. 
При этом не хватает инст
румента. Трудно узнать у 
наставника, какую же про
дукцию производят ребята, 
как она учитьюается и оп
лачивается, как внедряют
ся элементы трудового со

перничества учащихся, идет 
экономическое воспитание. 
То есть По существу нет 
никакой гарантии хорошей 
организации труда, его бе
зопасности. Поражает от
сутствие какого-либо про
движения В/ этом деле в 
Колпашевском, Каргасок- 
ском, Кожевниковском, Зы
рянском районах. Зачастую 
приходится сталкиваться с 
тем, что работники школ, 
базовых предприятий в 
этих и других районах не 
разобрались до конца и не 
имеют четкого представле
ния, что такое рабочее мес
то. На сколько человек оно 
рассчитано, кто отвечает ,эа 
технику безопасности, как 
организуется работа—по ча
совой сетке или в;о внеуроч
ное время. Не, случайно, что 
в названных районах атте
стовано лишь незначитель
ное количество рабочих 
мест. И это в то время, ког
да есть положение о базо
вом ггредприятии, директив
ные установки Мин'Проса, 
решения коллегий облоно и 
другие документы. Не схо
дит с повестки дня вопрос 
о заработной плате школь
ников, хотя есть на ' этот 
счет постановление" Госком
труда СССР от 25 декабря 
1984 года № 374 «Временное 
положение о поря|дке опла
ты труда школьников в на
родном хозяйстве...».

С ПРАШИВАЕТСЯ: по
чему такое стало воз
можным? Ведь в обла

сти проведена немалая ор
ганизаторская работа. Об
ластной комитет партии, 
органы народного образова
ния провели не менее чем 
по 4—5 семинаров в пере
счете на каждый район, не 
одна сотня выступающих 
высказывала свои сообра
жения. И цель была благо
родная — вооружить каж
дого руководителя общей 
методологией и конкретной 
программой действий, рас
сказать, кому и что надо 
делать в ходе осуществле
ния реформы. Но ддд цело
го ряда товарищей все эти 
меры оказались недостаточ
ными. Почему? Думается, 
потому, что на местах ни
кто никого не спрашивает: 
зачем ездил на семинар, что 
увидел, что внедрил?

Не сказали еще своего сло
ва в деле создания рабочих 
мест для учащихся некоторые 
объединения, тресты. Вроде 
немало сделало управление 
сельского хозяйства, но до вы
полнения плана не хватает 
еще около 500 мест, управле
ние бытового обслуживания 
выполнило план лишь на 60 
процентов, у него то машин 
нет, то челнонов, а скорее— 
заинтересованности. Очень 
плохие дела у управления 
связи: здесь выполнен план
лишь на 45 процентов. 
Такая же картина в облпо
требсоюзе, управлении лесно
го хозяйства. Руководителям 
этих подразделений надо 
вновь обратиться и партий
ным документам, чтобы найти 
в себе понимание, заинтересо
ванность и ответственность 
за решение поставленных за
дач.

Нельзя оказать, что не 
предпринимает мер по соз
данию рабочих мест объеди
нение «Тс^млесором». Оно 
провело рЯ'Д семинаров. Но 
ощутимых результатов по
ка нет, а время идет. Мед
лительность и нераэворот- 
ливасть в вопросах школь
ной реформы нельзя оправ
дать. Все, кому положено 
решать эти вопросы, долж
ны спросить у себя; с до
статочной ли ответственно
стью они участвуют в реа
лизации партийных реше
ний.

Л. КАЛИНИНА, 
заместитель заведующе
го отделом науки и учеб
ных заведений обкома 

КПСС.

Р Е З Е Р В Ы  П О Д С О Б Н О Г О

Молоко 
из... города

«Оказать помощь личным подсобным хозяйствам 
граждан путем выделения сенокосов и пастбищ, прода
жи кормов, семян, удобрений, мо̂ 1одняка скота и птицы. 
Улучшить организацию закупок у населений излишков 
сельскохозяйственной продукции».

(Из проекта Основяьис направлений экономическо
го и социального развития ССОР).

щ

...Энергично встряхнув мне на прощание руку, Юрий 
Кузьмич сказал;

— Будем догоня'ть Попова.,.
Коллектив именитого тюменского лесоруба берет еже

годно за 800 тысяч кубометров. Но слова Ушакова про
звучали как нечто само собой разумеющееся, решен
ное.

Верится, новоюгинцы не промедлят. Дополнительные 
(поистине стахановские!) возможности открывает новей
шая агрегатная техника. За рубежом — новый рубеж. • .

Рукопожатие у лауреата премии Ленинского комсо
мола, депутата Верховного Совета РСФСР, орденоносца 
Ю. К. Ушакова крепкое. Как его жизненная позиция. Как 
его слово и дело.

Н. ЧУКОВ.
* ♦ ♦

НА СНИМКЕ: делегат областной партийной конферен
ции Ю. К. Ушаков.

Фото Н. Потапова.

Не допустить!
Алкоголь и дети — по

нятия несовм е с т и м ы  е. 
Эта мысль была лейтмо
тивом тематического ве
чера, проведенного не
давно в детоком комби
нате № 72. Перед роди
тельской аудиторией вы
ступили врач родильного 
дома № 1 Л. Н. Тарасо- 
'ва и- гкихолог подрост
кового кабинета област
ного наркологического 
диспансера Л. Л. Мама- 
саева. Они рассказали о 
'губительном влиянии ал
когольных напитков на 
женский организм и бу
дущее noTOMicTBo, о том, 
как важно не допустить 
приобщения детей и под
ростков к алкоголю. Ро

дители познакомились с 
вьгетавкой специальных 
санбюллетеней, с методи
ческой и популярной ли
тературой.

Актуальная антиалко
гольная тема была глав
ной и на вечере «Твое 
здоровье в твоих руках», 
который состонлея в 
школе № 25 Томска для 
иисольниц седьмых и 
восьмых классов. Перед 
юной аудиторией высту
пили врачи, а в заключе
ние были показаны тема
тические фильмы.

Н. ГРЕБЕНЩИКОВА,
Н. ЗУБАРЕВА, 

врачи областного До
ма санитарного про

свещения.

Человек возвращается ав
тобусом из Томска в близ
лежащую деревню, и в 
авоське у него побряК|И1вают 
бутылки с молоком... Сра
зу возникает масса вопро
сов. Ответ же, за редким 
исключением, один — перед 
вами безземельный селя
нин. Живет себе в деревне 
в благоустроенной кварти
ре и безумно рад, что «сти
рающаяся грань» освободи
ла от необходимости дер
жать корову. Зачем, мол, — 

• молоко бывает в сельмаге. 
Можно, если его вдруг не 
окажется, сбегать с бидоном 
к соседу, да и до города, ес
ли уж очень припрет, неда
леко.

Конечно, держать скотину 
на селе непросто, но не 
слишком ли много разве
лось нынче любителей-по- 
требителей? С каких пор то, 
что почиталось за честь, 
превратилось в обузу? Вот 
очень любопытные данные. 
В Коларовоком сельсовете 
на 3.024 челове'к, прожива
ющих в И населенных пун
ктах, приходится всего 76 
коров. За последние два го
да их число увеличилось 
лишь на... шесть голов. Мы 
много говорим о том, чтобы 
каждая живущая на селе 
семья имела личное под
собное хозяйство. Это и 
на домашнем столе доста
ток, и государству помощь.

— Корова у меня дает в 
среднем пятнадцать ливров 
молока в день, — рассказы
вает жительница села Ко- 
ларова А. Г. Червинская, — 
для семьи вполне хватает 
и на сметану, и на творюг. 
Остаются и излишки. Хоро
шо, что стали производить 
закупку молока у населе
ния централизованно. Если 
раньше кое-кто часть моло
ка свиньям опаивал, то те
перь нет '— несут на при- 

■ емный пункт. Для того, что
бы сдача продукции увели
чивалась, надо еще больше 
помо'гать насел'ению, заин
тересовывать людей.

Заметим: «помогать и
заинтересовывать». И это 
не случайно, ведь сделано

Шаги прогресса

Глянец на бетоне
в котловане шла уклад

ка бетона под фундамент 
новой школы по улице Бе
ринга.

— Посмотрите, какие 
стаканчи1ки, — покаэьшал 
начальник СУ-13 треста 
«Томскжилстрой» Ж. Кобер- 
ник, — как заводские.

Школы СУ-13 строит каж
дый год, но На поД1ГОТовке 
(^ядамента под эту была 

.применена новинка. Раныпе 
применяли деревянную опа
лубку; сколачивали из до
сок резервуары для бетона, 
потом, когда сш «схватывал
ся», опалубку разбивали. А  
недавно трест «Оргтехстрой» 
специально для СУ-13 изго
товил комплект сборной 
опалубки. , Металлический 
каркас, в который вставле
ны полированные щитьь Ло
мать опалубку больше не 
придется.

С гвоздями монтажникам 
теперь придется проститься. 
Сборный вариант преду
сматривает соединение щи
тов с помощью специальных 
захватов.

— Обычно, — рассказыва
ет бригадир С. Запасной. — 
два человека сколачивали 
опалубку вот на тэ'кой ста

кан около часа. Теперь со
бирают за двадцать минут.

«Оргтехстрой» изготовил 
опалубку специально для 
бетонных стаканов, в кото
рые встанут колонны буду
щей школы, и  внутри, и 
снаружи они получаются 
гладкие, даже блестят. Со
кратились сроки, УЛ5"ЧШИ- 
лось качество фундамента.

Бригада С. Запасного сра
зу оценила новшество. И 
постаралась использовать 
опалубку с полной отдачей.

— Вот этот ленточный 
фундамент, — показывает 
Сергей Маркович, — види
те? Из тех же щитов. Такое 
применение не было преду
смотрено. Мы уж сами при
кинули и решили попробо
вать. Броде получается.

Впрочем, оговоримся; та
кая опалз^ка в территори
альном управлении строи
тельства уже не новше
ство. Ее довольно умело 
применяют в тресте «'Томск- 
промстрой», например. Но 
для «Жилстроя» это ново
введение имеет большое 
значение. В тресте особо 
остро стоит проблема внед
рения в производство дос
тижений научно - техниче

ского прогресса, сокращения 
ручного труда, инженерной 
подготовки работ. И не слу
чайно новая опалубка на- 
1пла применение в СУ-13. 
Это подразделение треста 
больше других стремится к 
индагстриализации производ
ства. Ил<енно в нем сделаны 
первые шаги к созданию 
потока на сооружении объ
ектов соцкультбыта: в пер
вую очередь школ и дет
ских садов.

— А  я вот чего не могу 
понять, — удивляется С. За
пасной. — Почему на объ
екте долго не было вто
рого крана? Ну сделали мы 
часть фундамента быстрее, 
чем обычно, а потом что? 
Простой? Нет уж, внедрять, 
так внедрять. Не только но
вую технологию, но и но
вую организацию труда,

А  ведь прав бригадир. 
Большого успеха можно до- 
б/иться только при КО'МП- 
лексном улучшении произ
водства. Отдельных дости
жений мало. И пусть над 
этим еще раз задумаются 
руководители треста. За 
первым успехом обязатель
но должен идти второй.

С. КАМЕНЕВ.

Внимание: новинка

п о в ы с и т  У Р О Ж А Й Н О С Т Ь
в 1985 году областной ар

сенал средств повышения 
плодородия почвы пополнит
ся еще одним надежным 
удобрением — жидким ам
миаком. В двенадцатой пя
тилетке оно получит широ
кое применение на полях 
томских совхозов и колхо
зов. Впервые в Томском 
районе аммиаком было обра
ботано 7бЬ гектаров земель.

Уже в течение пятилетия 
широко Применяют жидкий 
аммиак агрохимики сосед
них областей — Омской и 
Кемеровской. Ими это удоб
рение используется почти 
на всех сельскохозяйствен
ных культурах. Омичи, при
меняя жидкий аммиак в до
зе 70— 100 килограммов на 
гектар совместно с фосфоро
калийными удобрениями, 
получают урожайность зе
леной массы кукурузы на 
70—100 центнеров выше, 
чем на контрольной деляне. 
Прибавка же в урожайности

зерновых за счет внесения в 
почву жидкого аммиака со
ставляет 5—8 центнеров зер
на с гектара.

Всесоюзный научно-иссле
довательский институт кор
мов уже тринадцать . лет 
изучает влияние жидкого 
аммиака на продуктивность 
сенокосов и пастбищ. Ученые 
пришли к выводу, что при 
внесении удобрения в дозе 
100—150 килограммов на 
гектар урожайность злако
вого пастбища повышается 
на 35—40 центнеров, а отда
ча каждого гектара орошае
мых пастбищ увеличивается 
на 50—55 центнеров. Один 
килограмм азота, который 
в изобилии содержится в 
жидком аммиаке, позволяет 
дополнительно заготовить от 
20 до 50 килограммов сена. 
Жидкий аммиак способству
ет лучшему усвоению расте
ниями питательных ве
ществ и влаги из почвы.

Одна1ко аммиак, как, впро
чем. и любое другое удобре

ние, не терпит шаблонного 
подхода. При его внесении 
обязательно следует учиты
вать механический состав и 
влажность обрабатываемой 
почвы, содержание и состав 
гумуса, реакцию почвенной 
среды. На первоначальном 
этапе внесения аммиака 
возможны незначительные 
потери гумуса, потому что 
повышается растворимость 
гумусовых вещест’в и они 
вымываются, но затем за 
счет развития мощной кор
невой системы эти потери 
восстанавливаются.

Уже в 1986 году «Томск- 
сельхозхимия» получит при
близительно тысячу тонн 
жидкого аммиака. Удобрение 
будет использовано для ам- 
монизации кормов и торфа, 
для производственных опы
тов при возделывании сель
скохозяйственных культур.

Т. АНДРИЯНОВА, 
начальник отдела Томской 
проектно - изыскательской 

станции химизации.

пока еще в этом направле
нии мало. Местом сбора за' 
купленного у жителей Ко- 
ларова и Казанкн молока 
определена Коларовская 
ферма ОПХ имени Б. Н. 
Сидоренко.

— План заготовок до нас 
не доводился, — говорит 
зоотехник фермы Г. А. Де
ментьева, — за весь год 
приняли от иареления 5,5 
тонны молока. Наиболее ак
тивно сдавали продукцию 
М. Е. Лукашина, П. П. Де
ментьева, А. Г. Червинская.
К сожалению, мы не смог
ли подобрать постоянных 
сборщиков. В течение года 
они трижды менялись. Не- 
эадействоваияой осталась 
Казанка. К. М. Червинский, 
работавший некоторое вре
мя приемщиком, сетовал на 
то, что молоко от своих ко
ров сдавали всего 15—16 че
ловек. Это, конечно, мало.

Так был ли 'Все-таки 
■план? Коларовском сель
совете утверждают, что им 
предусматривалось заку
пать в личных подворьях 
по две тонны . молока в 
квартал. Подводя итоги за 
1985-й, можно оказать, что • 
план, несмотря на всю не- '  
напряженность, не выпол
нен. Главные причины в 
том, что молоко сдавала 
только половийа владельцев 
коров, что не было надле
жащего контроля за рабо
той сборщиков. Можно сде
лать упрек депутатам сель
ского Совета. Мало порабо
тали они с населением. А  
ведь без убедительной про
паганды доброго дела, без 
заботы о конечном резуль- 
тате нельзя рассчитывать 
на успех. Принцип «по
мочь и заинтересовать» 
так и не взят на вооруже
ние сельским Советом, воз
главляемым Г. В. Дмитрие
вым.

А. ЧЕЧКИН.
Томский район.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

ссПри ложен ие 

к натюрморту»
Под таким заголовком 

2 октября 1985 года опу
бликована корреспонден
ция, в которой рассказы
валось о недостатках в 
распределении талонов на 
спиртное в Сайге Верхне- 
кетского района. Редак
ции ответил секретарь 
партбюро Сайгинского 
леспромхоза М. И. Дроз
дов. Он сообщил, что 
факты подтвердились. 
Слабо контролировал рас
пределение талонов сель
ский Совет. Его председа
телю коммунисту В. Н. 
Безрукову, являющемуся 
членом партийной орга
низации леспромхоза, по
ставлено на вид. Уста
новлена также бескон
трольность со стороны 
дирекции предприятия 
за работой отдела кадров.

На заседании партбюро 
п.ланируется заслушать 
отчет председателя проф
кома леспромхоза С. П. 
Алина по вопросу о ходе 
выполнения постановле
ния ЦК КПСС «О мерах 
по преодолению пьянства 
и алкоголизма».

с«А кран - то 

сухой...»
Так называлась статья, 

опубликованная в газете 
«Красное знамя» 10 сен
тября прошлого года. В 
ответе генерального ди
ректора объединения
«Облводоканал» В. Н. Мо
розно сказано, что крити
ка признана справедли
вой. В 1986 году наме
чается строительство
комплекса водопроводных 
сооружений, что улучшит 
водоснабжение микрорай
она Опытное поле в 
г. Томске. Водопровод до
ма № 15 по ул. Советской 
подключен к магистраль
ной нитке, вода есть на 
всех этажах. На случай 
аварии в этом доме смон
тированы насосы. Норма
лизовалось водоснабже
ние и дома Xs 134 по Ир
кутскому тракту. Через 
диспетчерскую службу 
горисполкома отработана 
систёма координации го
рячего и холодного водо
снабжения.

■Г
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Полгода винных
п р и л а в

ШЕГАРСКИЙ РАЙОН НА ПУТИ К СОЗДАНИЮ ЗОНЫ ТРЕЗВОСТИ
Ходим по райцентру и с удовлетворением 

отмечаем; как изменилась здесь обстановка 
за последние месяцы! Уже на автостанции 
заметили: ни одного хмельного пассажира. А 
ведь именно Шегарская автостанция носила 
раньше прозвище пьяной горловины Томска. 
Три дня ночуем в гостинице — тишина. В 
Доме культуры, в магазинах и возле них, на 
улицах — в центре и на окраинах, днем и 
поздним вечером — всюду спокойствие, ни 
одного пьяного.

родной земли, высказали добрые напутствия, 
призвали не уронить честь воина-сибиряка, вои- 
на-шегарца. Районный Дом культуры организо
вал для них вечер ^Дом, в котором ждут солда
та». Районная газета завела для допризывников 
специальную рубрику f Красная звезда». Большую  
помощь в патриотическом воспитании молодежи  
оказывает нам районный совет ветеранов во 
главе с Н . С. Волковым.

Рассказывает первый 
секретарь райкома КПСС  

А. П. Масалыкин:
— я  яе большой- оратор, ко, когда на авгу

стовском совещании учителей от имени рай
кома партии и райисполкома заявил, что воз
врата к продаже винно-водочных изделий в 
нашем районе не будет, в зале раздался 
взрыв аплодисментов. Педагоги, , женщины- 
матери единодушно поддержали нас и сказа
ли: «Пра1ви|льн0, спасибо».

Первый «сухой сезон» мы провели еще в 
1984 году. На период посевной кампании пре
кратили по всему району продажу водки и 
вин. Основная масса трудящихся поддержала 
нас. Мы и сами почувствовали, что дела по
шли лучше. Правоту своих действий еще 
более ощутили после появления постановле
ния ЦК КПСС и Совета Министров СССР о 
мерах по преодолению пьянства и алкоголиз
ма. С 1 июня 1985 года прекращена продажа 
винно-водочных изделий в районе. Навсегда.

Прежде, чем решиться на такой шаг, мы во 
всех трудовых коллективах провели партий
ные и профсоюзные собрания, посоветовались 
с людьми. В целом нас поддерживали. Хотя 
были и такие, кто не верил в то, что прекра
щение продажи вина и водки что-то изменит 
в нашей жизни. Другие не представляли себе, 
как быть с устоявшимися традициями. Одна 
доярка, передовая работница, спросила меня 
на собрании: «Алексей Павлович, ну а вот 
приедут ко мне из города гости, не угостишь 
— плохая будешь». Я ей: «У  тебя корова 
есть?»—^«Есть».—«Н у так дай гостям литовки, 
пусть поработают хорошо, а потом плотно 
покорми. И квас поставь. Они тебе спасибо 
скажут. А зимой все равно приедут за окоро
ком».

Посмеялись мои слушатели, согласились — 
так и надо делать. И ' свадьбы надо трезвые 
играть, и дни рождения без спиртного справ
лять, и в гости ходить не за тем, чтоб напить-

— В 1985 году, — продолжает А. П. Маса
лыкин, — не было ИИ одного крупного нару
шения трудовой дисциплины по причине 
пьянки ни во время заготовки кормов, ни во 
время уборки урожая. Хлеб убрали полно
стью, зябь вспахали.

Мы, руководители, почувствовали огромное 
облегчение. Приятно работать, когда чувству
ешь себя спокойно, не оглядываешься, не 
ждешь, что кто-то в пьяном виде совершит 
что-то из ряда вон выходящее.

На недавнем «дне животновода» в Маркело
ве мы говорили не на «вечные» темы — о 
трудовой дисциплине и пьянстве, а о наших 
резервах, о том, как создать такие условия, 
чтобы человек максимально проявил себя, 
сделал больше.

На бюро уже давно никого не освобождали 
за пьянство — мы этой беды не знаем.

Недавно возвращаюсь с «дня животново
да», вижу: пост ГАИ пьяного водителя задер
жал. Спрашиваю: «Где взял спиртное?» —
«Ездил в Новосибирск». Такое еще бывает.

Тылы у нас надежные — кожевниковцы и 
кривошеинцы тоже прекратили продажу ви
на и водки. В результате принятых мер мы 
имеем такие данные: за 10 месяцев 1984 года 
было допущено прогулов 5.381 человеко-день, 
в 1985 году за тот же период — 3.750, или по
чти на 40 процентов меньше.

Г оворят ц и ф р ы

Вместе с райисполкомом мь1 провели боль
шую разъяснительную работу с депутатами, 
работниками органов правопорядка, здравоох
ранения, культуры. Все они работают по сво
им комплексным планам, направленным на 
утверждение трезвого образа жизни. В наи
более неблагополучных коллективах, особенно 
где много водителей, открыли наркологиче
ские пункты. К антиалкогольной^ пропаганде 
подключились общество «Знание», художест
венная самодеятельность.

Раньше водка прикрывала бездеятельность 
наших учреждений культуры. Подвыпивше
му человеку клуб не нужен. А  сейчас число 
нуждающихся в организованном культурном 
досуге увеличилось.

В райцентре мы планируем открыть не
сколько кафетериев — уютных уголков, где 
мож’но будет встретиться с друзьями, послу
шать хорошую музыку, потанцевать.

Уже в июне мы почувствовали: микро
климат в трудовых коллективах заметно из
менился. Впервые за многие годы провели 
проводы в армию без единого случая пьянки. 
Я переправлялся с группой допризывников 
через Обь, любовался ребятами. Какие они 
прекрасные, когда трезвые: стройные, подтя
нутые. Не видел я пьяных и среди провожав
ших.

П О  Д А Н Н Ы М  О Б Л А С Т Н О ГО  У П Р А В Л Е Н И Я  
В Н У Т Р Е Н Н И Х  Д Е Л , в Ш егарском районе за 
и  месяцев 1965 года по сравнению с тем ж е пе
риодом 1984 года на У процентов сократилось 
число преступлений, совершенных людьми в 
пьяном виде. На 12 процентов меньше стало со
вершаться дорожно-транспортных происшествий 
водителями в нетрезвом состоянии. Сократилась 
преступность несовершеннолетних. Н е зарегист
рированы пожары, связанные с пьянством.

Комплексный план мероприятий Р О В Д  наце
лен не на усиление борьбы с пьянством, а иско
ренение его. Наибольших успехов в ртом доби
лись коллективы, которыми руководят председа
тель колхоза <!Гигант» В . И . Лещеня, директор 
совхоза кЮ жныи» Ю . М . Гутаев, председатель 
колхоза имени X X IV  съезда К П С С  Г . Н . Каплу
нов, председатель районного объединения ^Сель- 
хозхимия» А . Р , Ш ахрай, директор С П Т У  3 , В . 
Кудрявцева, начальник Д С У  № 3 О. И . Майков 
и другие.

Мой рабочий день начинается с-просмотра 
сводок о суточных надоях молока, выпечке 
хлеба, производстве пищевых продуктов.

Сейчас маслозавод поставляет в день до 
800 бутылок кефира. В планах — наращива
ние его выработки, производство мороженого.

Пищекомбинат вырабатывает окорок, корей
ку, колбасу. Производство колбасы за послед
нее время увеличилось втрое, сейчас ее про
дают по 600—700 килограммов в день. Идет 
реконструкция колбасного цеха, где устанав
ливается современное оборудование, посла че
го колбасы будет производиться до 150 тонн в 
год.

На май 1986 года намечено окончание 
строительства убойного пункта с безотходным 
производством.

Как мы решили проблему нехватки кадров 
на пищевых предприятиях? Послали школь
ников на хлебозавод, молокозавод, в обще
пит «Волна». Всего создали 27 рабочих мест,, 
на которых трудятся 180 учащихся. И проб-' 
лема кадров решена, и рабочие места школь
никам обеспечены. Пищекомбинат работает 
даже в выходные дни.

Лесопункт планирует за пятилетие увели
чить производство товаров (кухонных набо
ров, табуретов, телефонных полочек, сувени
ров) на 100 тысяч рублей. -

Заканчивается строительство цеха лесопи
ления, отходы которого тоже пойдут в дело. 
Мехлесхоз производит метлы, веники, шта
кетник, штукатурную дранку, грабли, черен
ки для кос и вил.

Ежегодно товаров народного потребления 
проиавоДится на 3 миллиона рублей. В две
надцатой пятилетке объем реализации про
мышленной продукции возрастет более чем 
На 4 миллиона рублей.

Общий объем бытовых услуг за пятилетку 
ожидается 3,3 миллиона рублей, что на 18 
процентов больше, чем в п]^>едыдущей. На 10 
миллионов возрос розничный товарооборот.

С пуском новой АТС значительно расши
рится сеть телефонов индивидуального поль
зования.

Планируя строительство агрогородков, ста
раемся, чтобы в каждом из них был мага
зин, фельдшерский пункт.

В отделе внутренних дел мне рассказали 
такой случай.

Комбайнер колхоза имени 50-летия Великого 
Октября П . А . Шутов /решил тотешить душень
ку» по случаю окончания уборочной страды и 
поехал в  Кемеровскую область на «Ж игулях»  
за водкой. Купил 11 бутылок и по дороге не 
выдержал — хлебнул из горлышка. В о  что это 
ему обошлось: Г А И  оштрафовало за управление 
машиной в нетрезвом виде на 100 рублей, всю 
водку конфисковали, на общем собрании ему 
вынесли строгий выговор и лишили премии. В  
общей сложности все .это удовольствие — не
сколько глотков водки — стоило тысячу руб
лей.

Из беседы с райвоенкомом 
А. И. Шардаковым:

— Главная наша цель, — продолжает А. П. 
Масалыкин, — на основе укрепления дисцип
лины повысить производительность труда. 
Для этого надо менять стиль руководства, ис
кать новые методы работы, превращать их в 
дополнительные тонны молока, мяса и дру
гих продуктов.

В условиях борьбы за трезвый образ жиз
ни предметом особых наших забот стали пи
щевые предприятия. На пост директора пи- 
щекомбината мы поставили хорошо проверен
ного в деле руководителя коммуниста Гаври
ила Анисимовича Фролова.

Несколько лет мучились мы с директором 
маслозавода. Время идет, а сдвигов никаких. 
Освободили; Подобрали на его место инициа
тивного, энергичного специалиста — Юрия 
Леонидовича Погорелова, и появилась новая 
продукция. Наладили выпуск кефира, творо
га, творожной массы и даже карачаевского 
сыра.

-  Н у , ребята, — говорит теперь Шутов, — 
зарекся я в Кемеровскую область ездить.

Побаиваются в районе и самогоном бало- 
. ваться. ,,Ц1утка даже такая родилась: «Хо
чешь canioroH поставить — клади под логу- 
шок 300 рублей». Милиция четко работает.

Нам очень хотелось побеседовать с теми, 
кто не принял идею создания зоны трезво
сти. Отправились в медвытрезвитель, но 
здесь уже несколько дней нет ни одного кли
ента. Начальник медвытрезвителя А. Н. Ар
теменко показал пустые комнаты.

Подводя итоги большой работы в районе, 
мы далеки от мысли, что все проблемы ут
верждения трезвости здесь решены. Никуда 
не делись те многие десятки людей, которые 
пили до 1 июня. Часть из них не теряет на
дежды на возврат к прошлому. Но дух пере
стройки поселился в Шегарском районе про
чно. Возврата не будет.

В. МОИСЕЕВ.
♦ * ♦

Не знаю, сколько бы лет еще продолжа
лась эта дурная традиция — пить -всем селом в 
день проводов молодежи в армию, если бы не 
полный запрет на продажу спиртного. Никакие 
слова и угрозы не действовали. Н а предприяти
ях даже мода пошла — выдавать призывникам  
по 30 рублей «на угощение по случаю проводов». 
Теперь все это в прошлом. Нынче проводы в ар- 
мшо были трезвыми, по-настоящему торжест
венными. Ребятам приготовили ценные подарки. 
Ветераны войны повязали каждому призывнику 
.центу через плечо, вручили мешочки с горстью

Мы благодарны облпотребсоюзу, который с 
гюн1И!манием отнесся к нашей просьбе передать 
из областного в районное подчинение Шегар- 
ский пищекомбинат. Сейчас его директор яв
ляется заместителем председателя райпо. За
готконтора закупает у населения мясо, от
правляет его на пищекомбинат, а райпо (в 
его составе общепит «Волна») реализует гото
вую продукцию. Образовался треугольник с 
одним хозяином — и все финансовые пробле
мы решили.

Оборвали приток денег мы в один час, а ра
бота по расширению ассортимента товаров 
народного потребления требует более дли
тельного времени. Но мы за это дело взялись 
энергично.

ОТ РЕДАКЦИИ: Эти заметки уже были готовы 
к печати, когда в редакцию пришло письмо от 
жительницы села Мельникова 3. Г. Уваровой. 
Она пишет: i«Ha страницах вашей газеты часто 
печатаются статьи по борьбе с пьянством. Это 
хорошее дело. Но зачем писать о трезвости, 
когда ее еще нет? Надо писать тогда, когда че
ловек действительно осознает, что спиртное — 
это зло, когда водка будет стоять на прилавках 
магазина, а у меня не будет желания ее по
купать».

Мы благодарны нашей читательнице за под
держку газеты в борьбе с пьянством. Однако 
полностью согласиться с нею трудно.. Мы не 
можем, не имеем права ждать, пока все осо
знают вред спиртного и перестанут покупать 
его. Как показала практика, призывы не пить 
при свободном доступе к спиртному к трезвос
ти не ведут. Только сокращение и прекращение 
продажи вина и водки стали давать ощутимые 
результаты. Это хорошо видно на примере ше- 
гарского района.

Борьба за искоренение пьянства _ повсемест
но, в том числе и в Шегарском районе, пред
стоит упорная и долгая, газета будет, и впредь 
занимать в ней наступательную позицию, заме
чая в то же время каждый добрый шаг к ко
нечной цели — всеобщей трезвости.

f f ЭТО МОЖЕТ ТОЛЬКО РЛЛОВЙТЬ
Вбчером, выбрав наугад в телефонной книжке ряд 

незнакомых фамилий, наш корреспондент позвонил в 
разные села района. Представился, объяснил цель при
езда и попросил высказать свое мнение о прекращении 
продажи спиртного в районе. Ниже приводим ответы.

Л. С. КОЗИНА, заведую
щая магазином, село Воро- 
ново:

М. К. ШЕЛЕГОВА, учи
тельница начальной школы, 
село Нащеково:

— Хорошо, что в нашем 
районе не продают спирт
ное. Бывало, придешь на 
урок и сразу видно, у како
го ребенка родители в загу
ле. Сейчас этого нет. Здоро
вее стало дышать, дети по
веселели. Нам, учителям, 
это особенно заметно.

В. И. ЛЕЩЕНЯ, председа
тель колхоза «Гигант», за
служенный работник сель
ского хозяйства РСФСР, 
село Каргала;

— Запрет На продажу 
спиртного оздоровил обста
новку. меньше стало* нару
шителей трудовой и быто
вой дисциплины. Явные ал- 
каголигеи—и те с одобрением 
говорят: давно бы так! Я, 
как руковоиитель, раньше 
только и делал, что разби
рался с пьяницами. Воспи
тывал их, а толку никакого. 
Уделить внимание хорошим 
людям, работящим, времени 
не хватало. Теперь мы цели
ком и полностью занимаем

ся делом. И впечатление та
кое, будто больше рабочих 
рук стало.

А. В. МАКСИМКИН, глав
ный врач райбольницы, се
ло Мельниково:

— Огромную пользу за
прета на продажу вина и 
водки в районе мы, врачи, 
ощутили быстрее, чем кто- 
либо: немедленно пошло на 
убыль число травм по пьян
ке. Исчезло и такое явле
ние: паломничество больных 
по понедельникам. Бывало 
как? В выходные дни вы
пьют — в понедельник обо
стрение старых болезней, 
голова гудит и идут к врачу 
за бюллетенем. Теперь этого 
нет.

Н. Е. АНИКИНА, инспек
тор отдела кадров совхоза 
«Советский», село Анасгась- 
евка:

— Нам, кадровикам, стало 
спокойнее. Раньше фермы у 
нас «гудели», сейчас не слы
шно. Люди работают. За
прет на продажу вина и 
водки обернется прибавкой 
молока и мяса. Это может 
только радовать.

— Очень хорошо стало. 
Молодежь теперь не к вину, 
а к клубу потянулась. При
дут в магазин — спиртное 
не спрашивают, все увере
ны, что запрет на продажу 
вина и водки теперь уже не 
отменят. Да и зачем его от
менять? Слухи иные рас
пространяют, будто зарпла
ту нечем платить будет. А  я 
им говорю: «С чего вы взя
ли? У меня план 20 тысяч 
рублей в месяц, а я без 
спиртного 23 тысячи сдаю». 
Продуктов стало поступать 
больше — вот это радует, а 
не водка. У  меня в магазине 
холодильник на полтонны, 
так что я могу принять не 
только творог и сырковую 
массу. Скорее бы наш моло
козавод научился делать мо
роженое — вот бы сельские 
дети порадовались!

У  нас в магазине все но
вости можно узнать. Ничего 
не скроется. Свадьбы идут 
без крепких напитков. И 
самогон боятся варить. Слы
шу тут как-то разговор: 
«Молодежь веселиться умеет 
и без спиртного. А  старикам 
морс поставлю. Нет, тайком 
брагу ставить ■ не буду — 
прятаться не привыкла. У

меня лишних денег на 
штрафы нету, да и позора 
не оберешься...» Это первым, 
семьям, справляющим свадь
бы по-новому, без спиртно
го, трудно, а потом дорожку 
протопчут — все так делать 
будут. Да еще посмеются 
над прошлым, когда свадьба 
плохой считалась, если хоть 
один нос не разбили до кро
ви.

А. И. БРАТКОВ, электрик 
совхоза «Россия», село Мар- 
келово:

— Раньше на фермах вы
пивали, сейчас нет. Как за
претили продажу вина и 
водки, порядка стало боль
ше. Меньше мото1Юв жгут. А  
то я замучился: напьются
и жгут моторы, а где их но
вые взять? Нынче двоих 
парней проводили в армию. 
Обошлось без пьянки. А то 
бывало... ой-ой. Конечно, у 
нас немало таких семей, где 
отец строгий — сам не пьет 
и сыновей бережет. Павел 
Николаевич Барков, ' напри
мер, на пенсии сейчас, сле
сарем был в совхозе. Четы
ре сына — двое служат, 
один — у «ас, один — в дру
гом совхозе, трактористы. 
Все непьющие. Тракториста
ми работают два парня Ива
на Парфеновича Петраченко. 
Трезвая семья. Много у нас 
таких. .Запрет на продажу
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ВАХТА у ГРАНИЦ ГОНДУРАСА

МАНАГУА. Новый год за
стал участников Междуна
родного марша за мир в 
Центральной Америке на 
границе Никарагуа с Гонду
расом. Широкая белая поло
са на асфальте, обозначив
шая межгосударственный 
рубеж в пограничном пунк
те Эль-Эспино, разделила - 
не только две страны, но и 
два противопо-пожных под
хода к проблемам Цент
ральной Америки.

На земле революционной 
Никарагуа в стойком ожи
дании расположились рабо
чие, студенты, профсоюз
ные активисты и предста

вители прогрессивной ин
теллигенции — участники 
марша из 25 стран, которые 
протестуют против авантю
ристической, милитарист
ской политики США в ре
гионе, требуют уважения 
права его народов на само
определение. Со стороны 
Гондураса им противостоят 
вооруженные солдаты — 
послушные исполнители аг
рессивных замыслов США и 
марионеточного режима
своей страны.

Администрация Рейгана и 
правящая верхушка Гонду
раса не хотят, чтобы мы 
стали свидетелями военных

приготовлений, которые 
США развернули на терри
тории этого государства, за
явил на пресс-конференции 
в Манагуа один из руково
дителей Марша мира амери
канский священник Блэйс 
Бонпейн. Около 300 участ
ников мирного шествия 
почти неделю несут вахту у 
гондурасской границы. Не
сколько десятков наших 
представителей, сообщил 
Б. Бонпейн, вылетели в 
столицы Гондураса и Саль
вадора, чтобы добиться раз
решения на проход марша 
через эти страны.

ГЛУХИ X разумный призы вай
Утром 28 декабря мощ

ный взрыв вздыбил землю 
над обширной подземной 
пещерой в пустынном рай
оне штата Невада. Соеди
ненные Штаты провели ше
стнадцатое по счету подзем
ное ядерно’е испытание в 
1985 году. Была взорвана 
водородная бомба мощно
стью до 150 килотонн -р в 
десять раз мощнее, чем 
бомба, уничтожившая в ав
густе 1945 года японский 
город Хиросиму. На Западе 
это испытание метко наз
вали американским ново
годним «подарком дьявола» 
человечеству. Оно вызвало 
негодование и возмущение 
мировой общественности, 
которая в эти дни особенно 
активно требовала, чтобы 
Соединенные Штаты после
довали примеру Советского 
Союза и также объявили 
мораторий на все ядерные 
взрывы.

Американская военщина 
игнорировала не только ми
ровое общественное мнение, 
но и требования влиятель
ных политических и обще- 
стьенных организаций США, 
которые добивались прекра
щения ядерных взрывов и

возобновления переговоров 
с Советским Союзом о зак
лючении договора о полном 
и всеобщем запрещении ис
пытаний ядерного оружия. 
За несколько дней до взры
ва в Неваде Зо членов аме
риканского конгресса обра
тились к министру оборо
ны США Уайнбергеру с при
зывом хотя бы отложить 
это испытание, но руково
дитель Пентагона остался 
глух ко всем разумным 
призывам.

Положение , усугубляется 
тем. что взрыв в Неваде 
тесно связан с программой 
«звездных войн». Был ис
пытан рентгеновский лазер 
е ядерной накачкой, кото
рый предназначен для ис
пользования в космосе для 
поражения стратегических 
баллистических ракет, спут
ников и других объектов. 
Таким образом. Соединен
ные Штаты взяли курс на 
нарушение советско - аме
риканского Договора 1972" 
года об ограничении систем 
ПРО.

стойкая реакция Советско
го Союза на продолжающи
еся испытания американ
ского ядерного оружия, ко
торые не отвечают интере
сам решения центральных 
вопросов безопасности, об
разующих стержень отно
шений между СССР и США, I 
задаче улучшения этих от
ношений, оздоровления меж
дународной обстановки в 
целом.

Пёчать всего мира отме
тила, что в заявлении ТАСС 
содержится резкая,’ но до-

В то же время весь мир с 
огромным удовлетворением 
воспринял обращение ко 
всем государствам и наро
дам Генерального секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горбачева, 
который, выступая на встре
че с иностранными дипло
матами в .Кремле, сказал: 
Давайте действовать так, 
чтобы 1986 год вошел в ис
торию как год заката ядер
ных взрывов. Как год, ког
да люди нашли в себе до
статочно здравого смысла, 
чтобы встать выше узких, 
эгоистических интересов и 
прекратить уродовать свою 
собственную планету.

В. ВАСИЛЕЦ, 
Е. ЕГОРОВ.
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вина и водки — большая 
подмога нам, отцам, в вос
питании детей. Мой сын 
Сергей вернулся после слу
жбы в армии к своей прог 
фессии — электрик. Не пьет.

А. И. БАНУКОВ, пенсио
нер, работает аккумулятор
щиком в колхозе «Рассвет», 
село Гусево:

— Пьяных на селе не 
слышно. Хорошо стало. Я 
сам выпивал. Как- переношу 
запрет? А  так: есть вино — 
хорошо, а нет — тоже хоро
шо. Даже отлично. Спасибо 
правительству.

Р. А. БОНДАРЮК, пенсио
нерка, в прошлом — доярка 
колхоза «50 лет Великого 
Октября», село Баткат:

— Восьмерых детей выра
стила, ни один не пьет. За 
это спасибо мужу: нико
гда не увлекался он водкой 
и детям не советовал. В селе 
теперь тихо, смирно. Спокой
но люди работают, и страха 
нет, что что-то случится из- 
за пьянки.

И. ■ В. БАРАНОВА, секре
тарь-машинистка (совхоза 
«Вперед», село Бабарыкино;

— Нет, пьяных у нас не 
видно и не слышно. Мой 
муж работает главным ин
женером в совхозе, говорит, 
что и ему стало интереснее 
в трезвой обстановке с лю
дьми работать.

За пять лет, прошедших после созда
ния в Сальвадоре Фронта национального 
освобождения имени Фарабуядо Марти 
(ФНО), бойцы этой патриотической орга
низации уничтожили свыше 22 тысяч и 
взяли в плен пять тысяч солдат и офи
церов армии репрессивного режима. Об 
этом заявил в интервью агентству Пренса 
Латина член Руководства ФВЮ Мисаэль 
Гальярдо.

Важное значение для успешных дейст
вий ФНО имеет растущая поддержка

этой организации со стороны широких 
народных масс. В партизанские отряды 
вливаются все новые бойцы из числа ра
бочих, крестьян, студентов. За последние 
годы соединения ФНО превратились в 
подлинно народную армию. Укрепилось 
политическое единство входящих в него 
организаций.

НА СНИМКЕ: бойцы одного из ОтряДев 
ФНО во время учений.

Фото КОМИН—TACG,

Письмо в редакцию
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Долги надо возвращать 
вовремя. Это правило обще
принятое, независимо от то
го. берешь взаймы у соседа 
пли у государства. К сожа
лению, есть люди, которые 
с этими нравственными 
норма)ми не считаются.

Вот целый список долж
ников за квартплату. Кто 
они? Н. Ф. Шевалдаева — 
домохозяйка, А. Ф. Короб- 
лев — неизвестно где сего
дня работающий, О. Н. Чен
цова трудится в научной 
библиотеке ТГУ, в столовой 
этого же вуза работает 
Г. И, Косынцева, являкица- 
яся злостной неплательщи
цей, В. И.'Степано1В — ра
ботник манометрового заво
да, С. Г. Соломатин — фре
зеровщик завода режущих 
инструментов. Г, С. Осад- 
шая — работница ведомст

венной санитарной службы, 
В. П. Стенников работает в 
Том!Ж0м упра1БЛен1ИИ раз
ведочного бурения. Они не 
платят за квартиру по 4—5 
месяцев.

-Не раз беседовали с ни
ми, у некоторых побывали 
и на работе, но желаемого 
результата не достигли. Чем 
объясняют свои долги? От
вет, как правило, такой: 
«Куда торопиться? Успеем 
заплатить». Но проходит 
время, и выдвигаются но
вые аргументы: «Нет де
нег». Но ведь речь не о 
пенсионерах, не о немощ
ных людях, а о вполне тру
доспособных работниках, ко
торые, судя По всему, полу
чают отнюдь не копейки. 
Да если бы даже зарплата 
и была скромной, разве не

вило
так

остается непреложным пра-

рассчитай бюджет 
чтобы прежде всего 

расплатиться за коммуналь
ные блага.

Дело чести, как говорит
ся, не быть должником. Но 
есть и другая сторона: из- 
,за несвоевременной оплаты 
за квартиру создаются труд
ности в содержании и об
служивании жилья. По это
му поводу состоялось недав
но с'обр^ие и у нас в 
ЖЭУ № 13. Еще раз по
ставлена задача перед каж
дым работником: побеседо
вать с должниками, . побы
вать У них дома. Но сколь
ко же можно нам 1вести 
разговоры? Может, этим 
теперь займутся на пред
приятиях, где трудятся не
плательщики?

А. ЗАХАРОВ, 
домком.

г ToMCiC.
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КАНИКУЛЫ,
КАНИКУЛЫ

ТРИ дня
бy^Iyт гостями школьни- 

,'ков Кожевншадясксхго
района 1̂ ебята из клуба 
«Лимузин» Томского Двор
ца пионеров. Они расска
жут об опыте организа
ции отрядов -юных ин
спекторов движения, про
ведут викторины по пра
вилам дорожного движе
ния.

В эти же дни здесь бу
дет проходить районная 
туристоко краеведче
ская конференция школь
ников.

КОМСОМОЛЬЦЫ 
и ПИОНЕРЫ

Семеновской средней
школы Зыр:ЯНСКОГ0 РЗЙ- 
она решили в дни кани
кул провести трудовой 
десант —  очистить от 
снега .йарки и аллеи, в 
которых установлены па
мятники участникам Ве
ликой Отечественной вои
ны.

НЕОБЫЧНЫЕ
СОРЕВНОВАНИЯ

■пройдут в средней школе 
рабочего поселка Самусь. 
Состязаться с учениками 
будут их шефы — рабо
чие ремонтно - эксплуа
тационной базы флота. 
Здесь же между класса
ми состоится турнир по 
хоккею с шайбой на приз 
Деда Мороза.

Немало спорти1вных со
ревнований будет прохо
дить во время каникул 
в Томском районе. В по
селке Светлом состоится 
«лыжный марафон», в 
KOTOipoM смогут участво
вать школьники к:ех 
возрастов.

ЭКСКУРСИЮ 
в БУДУЩЕЕ

совершат ученики посел
ка Пудияо Парабельско- 
го района —  им расска
жут 6 городе нефтяни
ков Кедро1Вом, где ве
дется Всесоюзная удар
ная комсомольская строй
ка.

Их сверстники из Па- 
рабели смогут ближе по- 
энакс.миться с ОПТУ № 28, 
где готовят механизато
ров и поваров, — ведь 
многие ребята после 
окончания восьми клас
сов пойдут . учиться по 
этим специальностям.

«ДЕНЬ СКАЗКИ»

проведут старшеклассни
ки и библиотекари для 
учеников- младших клас
сов в Черяоярокой .сред
ней школы Тегульдетско- 
/п района. В ггости к де
тям придут герои люби
мых книжек. Да и сами 
октябрята' будут наряже
ны по-с.казочному.

С помощью работников 
сельской библиотеки
старшеклассники Тегуль- 
детской средней школы 
проведут вечер, поовя- 
щенный жизни и творче
ству поэта Э. Багрицкого.

А ученики Белоярской 
восьмилетней школы ор
ганизовали «день рус
ских традиций», самона
звание которого говорит о ’ 
том, что здесь были ста
ринные народные игры, 
штурм снежного городка 
и, конечно же. катание 
с горок.,

В. ВЛАДИМИРОВ.

НА ЛЫЖНЕ СЕГОДНЯ ПРАЗДНИК!
в М О Л Ч А Н О В Е  С О С Т О Я Л О С Ь  О Т К Р Ы Т И Е

Г

IV ОБЛАСТНЫХ СЕЛЬСКИХ ИГР «СНЕЖНЫЕ УЗОРЫ», 

П О С В Я Щ Е Н Н Ы Х  X X V I I  С Ъ Е З Д У  К П С С
Пожалуй. :ке и трудно 

представить календарь спор
тивной .зимы то>мичей без 
областных сельских игр. К 
этому празднику бодрости 
и здоровья начинают гото- 

, виться заранее, и сейчас, 
когда все волнения позади, 
можно с уверенностью ока
зать: молчановцы поработа
ли на славу.

В день прибытия участ
ников соревнований в рай
центре состоялись факель
ное шествие и митинг сель
ских спортсменов, посвя
щенный воинам-молчанов- 
цам, погибшим в годы граж
данской и Великой Отече
ственной войн.

Ушла война, оставив
в списке

Погибших в праведном
бою.

Застыли скорбно обелиски
В недвижном каменном

строю...
Далеко слышны эти тор

жественные скорбные сло
ва. К подножию обелисков 
ложатся гирлянды и корзи

ны цветов. К микрофону 
подходит член сборной 
команды Молчановского 
района.

— Спорт делает нас креп
че, сильнее, выносливее, — 
говорит ветеран спорта И. П. 
Шальвер. — Мы хотим 
жить в мире, но если будет 
нужно, все как один вста
нем на защиту Родины.

— Здесь собрались люди
разных возрастов и профес
сий: строители, учителя,
врачи и хлеборобы. Но об
щее у всех одно — любовь 
к Родине, стремление своим 
трудом крепить мир, увле
ченность физической куль
турой, — это говорит сек
ретарь комитета комсомола 
совхоза «Молчановский» 
С. Харлов.

Группа ветеранов — М. А.' 
Кондратюк, Д. С. Сушиль- 
■ников, с. В. Дорофеев и 
Н. Ф. Альчик—передают мо- 
л!оды1м физкультурникам
факел, зажженный у обе
лиска погибшим землякам. 
От этого священного огня

вчера вспыхнул огонь на 
стадионе райцентра...

Ранним утром 4 января 
молчановцы направились к 
своему прекрасному стадио
ну, спортивному комплексу, 
полуЧ|ИВ1П1ему название
«Бодрость». На трибунах, 
что называется, яблоку не
где упасть: интерес к со
стязаниям огромен. Госте
приимство И радушие — до
брая традиция сельских 
игр. Потому так громки ап
лодисменты. которыми жи
тели Молчанова приветству
ют физкультурников, при- 
еха!вших из всех районов 
области. Особенно тепло ап
лодируют стрежевчанам, 
впервые принимающт{м уча
стие в подобных состязани
ях.

Со слО|вами приветствия 
к спортсменам обращается 
председатель облисполкома 
А. Е. Высоцкий. Девушки в 
национальных костюмах 
преподносят командам тради
ционные хлеб-соль. ^Предсе- 
датель оргкомитета — пред

седатель райисполкома Н. М. 
Разумов об-ьявляет игры от
крытыми.

Ритуал церемонии торже
ственного • открытия игр 
традиционен. Однако ны
нешние хозяева игр про
явили выдумку, фантааию, 
и мы стали свидетелями 
прекрасного театрализован
ного представления, развер
нувшегося на стадионе.

— Готовясь к четвертым 
зимним сельским играм, мы 
стремились к тому, ■чтобы 
каждое мгновение праздни
ка запомнилось и хозяевам, 
и гостям, — говорит секре
тарь Молчановского райко
ма КПСС С. Г. Овсяннико
ва. — Как это получилось, 
судить зрителям.

Отлично получилось!
Вокально - хореографиче
ская сюита «Зима», старты 
«Мальшюк», выступления 
«снеговиков» и «.снежинок» 
— учащихся Молчановской 
средней школы и даже 
спуск парашютистов стали 
блестящим финалом празд
ничной церемонии. А на

стоящим сюрпризом органи
заторов торжества стал та
кой момент — в морозное 
небо увлекаемый шарами 
поднялся «талисман» ны
нешних игр — Снеговик!

Да, на лыжне сегодня 
праздник! Но не только на 
лыжне. Еще не успели ути-‘ 
хнуть оживление и восторг, 
как на биатлонной трассе, 
на хоккейном корте, в спор
тивном зале, тире и за 
шахматны'ми !гтоликам!и на
чалась бескомпромиссная 
борьба. Вскоре были назва
ны первые чемпионы «Сне
жных узоров-86».

На торжественной церемо
нии открытия игр присут
ствовали секретарь обкома 
КПСС Р. М. Романов, пер
вый заместитель председа
теля облисполкома А. П. 
Габрусенко, первый секре
тарь обкома ВЛКСМ С. Д. 
Кузнецов, ответственные 
работники областного, го
родских и районных коми
тетов партии, облисполкома 
и горрайисполкомов.

Е. ФРОЛОВ.

ЗАГАДОЧНЫЙ НИР П О Д З Е М Е Л Ь Я
Снимок запечатлел непривычную в обыденной жизни 

ситуацию:'в последний раз проверено страховочное сна
ряжение, начинается спуск в подземную пропасть... Для 
томских спелеологов ничего экзотического в этом нет: 
за двадцать лет они провели 42 экспедиции в труднодо-

, в
ступные районы страны. Открыто и исследовано 409 пе
щер...

; . . . . .

Да, ровно два десятка лет 
существует томская школа 
спелеологов. Сейчас наши 
читатели знают: спелеологи 
— это люди, исследующие 
таинственный ' мир подзем
ных карстовых полостей, 
покоряющие и изучающие 
пещеры. А  в декабре шесть
десят пятого, когда студен
ты Томского университета 
Юрий Краковецкий, Юрий 
Блюменкр'анц и Борис Быд- 
таев основали первую в 
Томске спелеосекцию, им и 
их товарищам приходилось 
то и дело объяснять, что 
это такое и зачем нужно. 
Но с самого начала секция 
рпределйла направление 
деятельности: поиск’ и за
тем изучение новых пещер. 
И уже летом 1966 года со
стоялась первая экспедиция 
на Алтай, которую возгла
вил Алексей Шапорев.

Открытия сразу пошли 
косяком — одно за другим. 
Открывали не только пеще
ры, но и необычное их со
держимое. В ходе самой 
первой экспедиции в пеще
ре Страшная на Алтае была 
обнаружена уникальная 
стоянка древнего человека 
эпохи палеолита. Информа

ция об этой находке была 
передана в Институт исто
рии, филологии и филосо
фии СО АН СССР. Были 
начаты археологические 
раскопки, давшие интерес
ный материал по истории 
Сибири; за помощь в прове
дении этих раскопок томи
чи получили письменную 
благодарность директора ин
ститута академика А. П. 
Окладникова.

Районы работ томских 
спелеологов множились. За 
Алтаем последовали Саяны, 
Кавказ, Памирр-Алай, Куз
нецкий Ала-Тау... Только в 
Бзыбском хребте на Кавка
зе наши земляки открыли и 
исследовали 310 пещер. А 
совместная экспедиция то
мичей и киевлян на плато 
Кырк-Тау, которой руково
дил старший научный сот
рудник СФТИ Вячеслав Чуй
ков, привела к открытию 
пещеры Киевской — тогда 
самой глубокой из извест
ных в стране.

Спелеотуризм — это спорт 
интересный, не похожий ни 
на какой другой. Но, как 
всякий вид спорта, он тре
бует массовости. Что ж, за 
годы существования спе-

• . • ■
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А.а,-
ДНк

леологии в Томске }с ней 
приобщались сотни моло
дых людей. Участие во все
союзных ц всероссийских 
ооревнованиях приносило 
томичам призовые места. 
Деятельность томских спе
леотуристов была' отмечена 
почетными грамотами обл- 
совпрофа и Центрального 
совета по туризму и экскур
сиям, почетной грамотой

Всесоюзного географическо
го общества.

Последнее — не случай
но. Спортивные интересы в 
спелеологии очень близко 
соприкасаются с наукой. И 
проникновение в загадоч
ный мир подземелья про
должает линию познания 
Земли, линию географиче
ских открытий. ,

Н. БУРДЕЖО,-

Спорт

Ш К О Л Ь Н И К И - Н А  ФИНИШ НОЙ ПРЯМОЙ
Вчера начались финаль

ные соревнования област
ной спартакиады школьни
ков. Они проходят в раз
ных Т041ках области.

Финальные встречи на 
приз клуба ЦК ВЛКСМ 
«Золотая шайба» начались 
в Асиие, Белом Яре и Кол- 
пашеве. Центром состяза
ний на приз ЦК ВЛКОМ

«Белая ладья» стал Томск. 
Они пройдут по 8 янвдря в 
помещении нового шахмат
ного клуба общества «Труд» 
(ул. Герцена, 8). А  вот пр(из 
клуба «Чудо-шашки» фина
листы разыграют в Кожев
никове.

В областном центре, на 
спортивной базе Ленинско
го района «Сосновый бор».

состоится, также с 4 по 8 ян 
варя, областной финал со 
реанований на приз газеты 
«Пионерская правда». Он 
включает в себя лыжньк 
гонки и эстафеты и прой
дет по четырем группам: 
мальчики, юноши, девочки, 
девушки.

Счастливых стартов!
А. ГАЛКИН.

Телбэидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 5 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 
Ритмическая гимнастика. 9.15
— «И музыка льдин». Доку
ментальный фильм. 9.25 ~
li-йГ тираж «Спортлото». 9,35— 
«■Будильник». 10.05 — «Слунсу 
Советскому Союзу!» 11.05 —
«■Утренняя почта». 111 .35 —
«Клуб •путешественников»..
112.Э5 — «Музыкальный ки
оск». 1'З.С'5 — «Сельский час».
14.05 — Мультфильм. 14.26 —
«О балете»'. 15.45 — «Мир
скульптора Рябичева». Доку
ментальный фильм. 16.15 - -
«В гостях у сказки». «'Как про
буждаются принцессы» (ЧССР). 
16.00 — «Международная па
норама», 18.45 — Мультфильм. 
18.55 — Премьера художест
венного фильма «Зло под солн
цем» по роману А. Кристи 
■ Англия). 21.00 — «Время»'.
2И.Э5 — «Первый раз* на эст
раде». Фильм-концерт. 22.40— 
Чемпионат СССР по баскетбо
лу. Мужчины. ЦСКА — «Строи
тель» (Киев). 23.10 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 -  «На зарядку стано
вись!» 8.16 — Киножурнал
«■(Строительство и архитекту
ра». 8.25 —  Премьера художе
ственного фильма для детей 
«■Летит журавлик». 9.30 —
«'Народные мелодии». 9.45 —
Выставка изобразительного ис
кусства Советской Украины.
10.05 — Концерт. 11.00 —
«Краски земли .нижегород
ской». 11.30 — «Гостья из бу
дущего». 5-я серия. 1В.35 —
Чемпионат СССР по баскетбо
лу. Мужчины, «'Динамо» (Мо
сква) . — «Строитель» (Киев). 
1S.15 — «'Русская речь». 13.45
— «Народный артист СССР
А. Грибов». 14.45 — Мульт

фильм. 15,05 — Л. Кассиль.
«Кондуит и Швамбрания».
18.00 — «Наш Кипрас»'. Доку
ментальный фильм. 16.30 — 
«Г2-Й этаж». Приложение к пе
редаче «Мир и молодежь». 
1800 — Концерт ансамбля
«■Мадригал». 19.(Ю — «Очевид
ное — невероятное». Фильм 
2-й — «Время пришЛо». 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 . — Спортивная передача,
21.00 — «iBpeMH». 21.35 — «На 
экране— кинокомедия». «Празд
ник святого Иоргена» (1930 г,).

ПОНЕДЕЛЬНИК, б января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.СЮ — «Время». 8.50- —

«Спорт за неделю». 9.20 — 
Мультфильмы. 9.50 — Кон
церт. 10.15 — «Иду к паха
рю»^ Документальный фильм.
10.35 — «Я подожду те(5я, Тя- 
па»'. Фильм-концерт. 111.20 —
НО.ВОСТИ.

С 111.25 до 14.1,5 — перерыб. 
14.15 — Новости: 14.35 —

Документальные фильмы со
циалистических стран. '15.15
— «Куклы играют и танцу
ют». 15.40 — «После уроков». 
Тележурнал. 16.30 — Играе'г 
А. Гильфанов (кларнет). 16.50
— Премьера телевизионного 
шестисерийного художест
венного фильма «'Джура — 
охотник из Мин - Арха
ра». 1-я серия. 16.00 — «'Уско- 
рение». «Человек и научно- 
технический прогресс». 16.30
— .«iBbiTb русскому фарфору». 
Научно - популярный фильм. 
18.45 — «Сегодня в мире». 
19.05 — Премьера телевизи
онных художественных филь
мов «Операция «Огненный 
шар» и «Смертельная запад
ня» из серии «Фронт без по
щады» (ГДР). 21.00 — «Время».
21.35 — «Большой театр. Пре
мьера». Опера Р. Леонкавалло.

«Паяцы», 22.50 — «Спорт .'.и 
неделю». 23.20 — «Сегодня и 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А  
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнаст  
ка. 8.15 — Премьера телеви н, 
онного документального фи.п. 
ма «Академик Палладии». ,8.)‘i 
—- «Праздник святого Ио.'ргс 
на». Художественный филь.м
110.05 — «Умелые руки». 10.:i"i 
— Концерт. 11.00 —■ «Наука и 
жизнь». 11.30 — Премьера ху
дожественного телефильма для 
детей «Долгая память». 1-я се
рия. 12.35 — «Русская речь».
13.05 — Мультфиль.мы. 13.25 
- Итоги спортивного года.

14.20 — «Служу Советскому 
Союзу!» 15.20 — Новости.

С 15.25 до 18,00 — перерыв.
18.00 — Новости,

ТОМСК
18.15 — «Природы дар бес

ценный». Документальный те
лефильм. 18.35 — «Культура 
и жизнь». «Живут в Новорож- 
дественке традиции», 19.00 — 
«День области». I'O.IS — «Диа
лог». «Диплом на тройку». 

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.1!5 — «Диалог». «.Диплом 
на тройку». Продолжение пе
редачи.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21'. 36 — 

«Земляки». Художественный 
фильм.

ТРЕТЬЯ  ПРОГРАМ М А  
МОСКВА

18.00 --  Новости. 18.15 — 
Чемпионат СССР по баскетбо
лу. Мужчины. ВЭФ •— «Дина
мо» (Москва). 18.55 — «Ору
жейник Федоров». Научно-по- 
пУлярный фильм. 19.15 — 
«Международная панорама». 
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — Почта про
граммы «Здоровье».

БЮРО ПОГОДЫ

Сегодня по области* — об
лачная погода с прояснени
ями, без осадков, ветер 
юго - западный, 5—10 мет
ров в ■ секунду, температура 
18—23, в Томске 18—20 гра
дусов мороза.

6—7 января — облачная 
погода с прояснениями, без 
осадков, во второй полови
не срока местами слабый 
снег, ветер переменный, 5— 
10 метров в секунду, темпе
ратура ночью 20—25, при 
прояснениях 29—34, днем
15— 2̂0, во второй половине 
срока 10—15 градусов мо
роза.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

НА БУДУЩЕЙ 
НЕДЕЛЕ

Беглый взгляд на недельну^ программу 
ТВ не всегда позволит выделить важные, 
наиболее актуальные передачи Томской сту
дии. С этой недели «Красное знамя» начи
нает публиковать подготовленные тележур
налистами краткие аннотации некоторых пе
редач будущей недели. Сегодня — первый 
подобный телеанонс.

Делегат
конференции
Глазом не окинешь ка

раван судов, застывших 
■на Сенной курье. В ды
мке морозного дня мер
цают вдоль него огоньки 
электросварки. Это тру
дятся моряковские судо
ремонтники. Они спешат 
подготовить (̂ 1Лот, кото
рому весной предстоит 
доставить грузы не(}5тя- 
ника;м Севера.

— Мужчин у  нас мно
го, — говорит начальник 
корпусно-сварочного це
ха Поздняков, — а Ла
риса Павловна Шульжик 
одна.

Профессия у Шульжик 
действительно мужская. 
Но сварщик она лучше 
многих представителей 
«сильного пола». Качест
вом ее швов можно за
любоваться. На ее тру- 
до1до,м календаре уже 
1988 год.

Коммунисты избрали 
Л. П. Шульжик делега
том областной отчв'тно- 
выбор|НОЙ партийной кон
ференции. Очерк о ней 
смотрите 8 января, в 
19.15.

Дефицитная
лопата

Как всегда, перед оче
редным единым полит-

днс.ч на ваших экранах 
появится лектор обкома 
КПСС И. К. Подковка 
(передача эта начнется 
7 января, в 19.15). Но раз
говор состоится не в сту
дии, а в популярно'М 
томском магазине «Това
ры для дома». У его при
лавков сразу ста'новятся 
зримыми успехи и О'Шиб- 
ки тех, К'го в нашей об
ласти производит товары 
народного потребления. 
Довольны ли томичи то
варами, которые выпус
кают предприятия род
ного города? Об этом в 
передаче спросят мнения 
продавцов и покупате
лей.

Вместе с начальником 
отдела товаров нарцдного 
потребления обласшой 
плановой комиссии А. Ф. 
Чумаком, начальн.иком 
отдела цен облисполкома 
f .  Н. Делигодиной авто
ры г1ередачи допытаются 
разобраться в причинах 
бед!ности ассортимента и 
невысокого качества то
варов для дома.

Вьшоды, как говорит
ся, будут налицо...

Диплом 
на тройку

Как вы отнесетесь к 
тому, что учитель мате
матики вашего ребенка 
сам знает математику

асего лишь на тройку?
—Как к трагедии,—реши

тельно утверждает про- 
(JieccQp педагогическоох) 
института Лев Федоро
вич Пи'чурин, — я про
тив троечников-учителей, 
А на факультете у нас 
их полно. Горько, но 
факт. — говорит профес
сор.

— А как быть? Исклю
чать троечников из 'вуза? 
— как предлагает один 
из участников передачи 
«Диалог», темой разгово
ра которой нынче и ста
нет «Диплом на трой
ку». Много, очень много 
вопросов возникнет во 
время этой передачи. От
веты на них попытают
ся найти все уча^стиики 
разговора — студенты 
то.мских вузов и Герой 
Социалистического Тру
да директор завода ре
жущих инструментов
Л. Д. Будницкий, про
фессор Л, Ф. Пичурин и 
заведз^ющий кафедрой 
промышленной электро
ники ТИАСУРа А. В. 
Кобзев ..

Спор, принять з^частие 
в котором молодежная 
редакция телестудии
приглашает всех, кого 
волнует бта проблема, 
продолжается.

•

Смотрите передачу
«Диалог» 6 января.

ОБЪ ЯВЛЕН И Я

В т е а т р а х
ДРАМЫ

3 января. «Миссис Пайпер 
ведет следствие» — 19.

Объявленный на 10 января 
спектакль «СОЛЕНАЯ ПАДЬ» 
отменяется.

Вместо объявленных на 11 
и 21 января спектаклей 
«ТОЛЬКО ПРАВДА» и «ДОНЬЯ 
РОСИТА, ИЛИ ЯЗЫК ЦВЕТОВ» 
состоится спектакль «НЕНОР
МАЛЬНАЯ КОПТЯЕВА».

КНОГО ЗРИТЕЛЯ
5 января. «Звездный маль

чик» — 10-30, 14, 17.
6 января. «Стрела Робина Гу

да» — 10-30. 14, 17,

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

I
б, 6 января. Гастроли коме

дийного цирка с программой 
«Я РАБОТАЮ КЛОУНОМ» -•»

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
5 января. «Розыгрыш» — 9, 

13. «Даурия» Шве серии) -т- 
15. 18-10, 21. «Снежная коро
лева» — 10-45.

6 января. «Розыгрыш» — 9,
13, «Даурия» (две серии) — 
15. 18-10, 21. Мультсборник

«Веселая карусель.» Ю  1.5.
Перед началом сеанса — вц:- 
ст>'П.'к‘пис : ;|мцсиал1,1того ан
самбля Дома пионеров, 

имени М. ГОРЬКОГО
5, 6 января. «Кто и как» 

(две серии) — 8-ЭО, 11. 13-30, 
16. 16-30, 21.

«ОКТЯБРЬ»
5 января. «Одна ошибка»

(две серии) — ■ 8-40, lil-lO,
13- 40, 16-10, 16-40, 21-10, «За
гадка уединенного мотеля» — 
8-50, 12-10, 14, 16, ,17-50, 19-40, 
21-20. Мультсборник — 10-15.

6 января. «Зимний вечер в
Гаграх» — 9, 10-50, 1,2-40,
14- 30, 16-20, 18-i;0, 20, 21-50.
«Она и он» — 8-50, 12, 13-40, 
115-20, 17, 18-40, 20-20, 22. .(Ара
белла —, дочь пирата»— 10-15.

«ПИОНЕР»
5 января. Мультсборник

«Обезьянки и грабители» — 
9, 111. «Невеста подземного
принца» — 13, 15, 17. «Опас
но для жизни» — 19, 21.

6 января. Мультфильм «При
ключения голубого рыцаря» — 
9, 11. «Невеста подземного
принца» — 13, 15, 17. «По
следняя реликвия» — 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
5 января. «Тайна острова 

чудовищ» — 9, 10-40, 12-20,
14, 16, 17-40, 19-20, 21. «Бан
зай» — 9, 10-40, 14, 16, 17-40, 
19-20, 21. «Дикие лебеди» — 
12-20.
, 6 января. «Трюкач» (две се
рии) — 9, 11-30, 14, 16-30, 19, 
21-20. «Тутси» — 9, 10-40, 16, 
17-40, 19-20, 21. «Дамское тан
го» — 14. «Дикие лебеди» — 
12-20.

«СИБИРЯК»
5 января. «Мария, Мирабе-

ла-* ■ - 9-20. 11. «Любовь под
вопросом» -I- 12-40, 14-20. 16,
17-40, 19-20. 21.

6 января. «Бал сказок» — 
9-20. «Ученик лекаря» — 11.
«Кто и нан» (две серии) — 
13-30, 16, 18-30, 21

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
5 января. «Бешеные деньги» 

- -  17, 19, 21.
«АВАНГАРД» .

5 января. «Александр Ма
ленький» — 15. «Жестокий
ринг» — 17. 19, 2il.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

5 января. Мультсборник — 
15. «Чистыми руками» — 16,
18.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

5 января, «Ступени супру
жеской жизни» — 17, 18-40. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

5 января. «Город невест» —
18, 20.

6 января. «Орел или решка»
— 18, 21.

Ордена Трудового Красного Знамени 
Томский театр драмы

7, 8 января В помещении ДК «Авангард»
В МИРЕ СКАЗКИ

7 января начало — в 18 час. 30 мин.
8 января начало — в 10 час. 30 мин; и в 13 часов,

Управление культуры Томского облисполкома 
Томская областная филармония 

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ
8 января

КОНЦЕРТ
СИМФОНИЧЕСКОЙ И ОРГАННОЙ МУЗЫКИ

в  программе: органные произведения И.-С. Баха, 
увертюры к операм Р. Вагнера.

Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Илмар ЛАПИНЬШ.
Ольга ПШЛЛЕР (орган).
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗЬШАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
РЕПЕРТУАР НА ЯНВАРЬ

В помещении 'ДК «Авангард»
9, 16 А. Самойлов

«СТРАСТИ «СВЯТОГО» МИКАЭЛЯ»
(музыкальная комедия в 2-х действиях)

23 ' И. Штраус
«ЦЫГАНСКИЙ БАРОН»

(оперетта в 3-х действиях)
30 / Е. Птичкин

«БАБИЙ БУНТ»
(музыкальная комедия в 2-х действиях)

В помещении Дома союзов 
13 И. Кальман

«СИЛЬВА»
(оперетта)

В помещении театра драмы 
20 А. Самойлов

«СТРАСТИ «СВЯТОГО» МИКАЭЛЯ»
(музыкальная комедия в 2-х действиях) 

Начало спектаклей — в 19 час. 30 мин.

Администрация, общест
венные организации Сиб- 
НИИ геологии, геофизики и 
минерального сырья, а так
же Томского отделения ин
ститута с глубоким при
скорбием извещают о смер
ти члена КПСС, 'Депутата 
Советского райсовета, ди
ректора Томского отделе- 
ния СНИИГГиМС

САНДАНОВА 
Ивана Балдановича 

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного, 

|Гражданская панихида— 
6 января, в 13 часов, в 
здании института (пр 
Фрунзе, 232).

Коллективы аптечного уп
равления и аптечных уч
реждений выражают глубо
кое соболезнование в. 3. 
Голосовой по поводу смер
ти мужа

ГОЛОСОВА
Алексея Ивановича.

Жена, сын и родственни
ки с глубоким прискорби
ем извещают о том, что 
после тяжелой болезни 
4 января скончался горячо 
любимый

САНДАНОВ 
Иван Балданович.

наш АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ ^
Адрес редакции: 6340S0, Томск, ГСП, пр. ФрунЬе, 103. Телефоны: приемной

партийной жизни — 1-28-68, 1-28*42; отдела пропаганды -  1-45-81, 1*48*85;
хозяйства 1*43*75, 1*44*60; отдела науки и учебных заведений — К3*58; 
писем — 1-38*65, 1*38*87,'̂  1-06*31; собственного корреспондента

журналистской организацни — 1-28*90

редактора — 1-44*35; заместителей редактора — 1*06*52, 1*37*05; отв. секретаря — 1*32*34; секретариата — 1*46-20; отдела
отдела промышленности — 1*46*66, 1*27*68, отдела нефтегеологии и строительства — 1-27*28, 1-36*44; отдела сельского
отдела информации, культуры к спорта — 1*43*32, 1*06*31; отдела советского строительства и быта — J.-36'58;_ оУдела
в Колпашеве — . 36*55; общественной приемной — 1*36*66; отдела объявлений — 1*06-62; дежурного

VI «ела
|”36^6> областной

л

Томский институт авто
матизированных систем 
управления и радиоэлектро
ники проводит 8 января для 
учащихся школ, ОПТУ и 
техникумов

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ».

Начало встречи — в 15 
часов по адресу: ул. Вер
шинина, 47, корп. ФЭТ. 
Проезд автобусами №№ 18,
22 до остановки «3-я гор- | 
больница». '

Правление садоводческого 
товарищества «Весна» ИЗ
ВЕЩАЕТ, что с января по 
май 1986 года прием чле
нов товарищества произво- 
дится с 10 до 19 часов, кро* ' 
ме воскресенья и понедель
ника, по адресу: Томск-33,
пер. Б. Хмельницкого, 5, 
•маршрут автобуса № 12, ос
тановка «Болгоградская». 
Телефон 96-91-72. Одновре
менно напоминаем: срок 
уплаты членских взносов 
— до 1 апреля.
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